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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Llaman a evitar pánico  
Un llamado a la sociedad en general para mantener la calma y a no caer en pánico, 
principalmente a los padres de familia que han acudido a retirar a sus hijos en las 
escuelas. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Aumento será austero, advierten a Pacheco Velázquez 
El Ayuntamiento de Puebla carece de recursos económicos para cumplir con la exigencia 

del Sindicato para un incremento salarial y de prestaciones de 15 por ciento, indicó el 
titular de la Tesorería municipal, Manuel Janeiro Fernández, quien abundó que la 
negociación deberá reducir considerablemente la cifra. (Heraldo) 

   

 

 

Destinan mil 700 mdp al ambiente 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, y el titular de la Semarnat federal, 
Rafael Elvira Quesada, firmaron un convenio de colaboración para reforzar la 

conservación de los recursos naturales. (Síntesis) 
  

 

 

Nuevo sismo cimbra Puebla; sólo el susto 
Tras un nuevo movimiento telúrico de 5.4 grados en la escala Richter —la réplica más 
fuerte hasta el momento—, distintos inmuebles públicos y privados de Puebla fueron 
evacuados, sin que hasta el momento se registre un percance. Las autoridades llaman a 
evitar rumores y mantener la calma. (Intolerancia) 

  

 

 

Parque Metropolitano impresiona a Rafael Elvira 
El titular de Semarnat, Juan Rafael Elvira Quesada quedó impresionado luego de un 

recorrido de más de una hora por el Parque Metropolitano y la rivera del río Atoyac, por lo 
que aseguró que no existe en el país un proyecto ecológico semejante al que realiza en 
Puebla el gobernador Rafael Moreno Valle. El funcionario federal fue informado que los 
proyectos cuentan con un avance del 98 por ciento y la inauguración está prevista en el 
marco de los festejos del 5 de mayo. (Cambio) 

  

 

 

CGE: 72% quiere mensaje papal sobre violencia 
Ratzinger no tiene tiempo para ver víctimas de pederastia: Episcopado. Encuesta GCE 
72% de ciudadanos quiere mensaje sobre violencia. (Milenio) 

  

 

 

Sobreexplotación en Flex-N-Gate 

Obreros de Flex–N–Gate informaron que desde hace un par de semanas esta empresa de 

autopartes los sometió a nuevos maltratos laborales a cambio de no perder su empleo: 
jornadas de 12 horas de duración y trabajar en sus días de descanso son ahora las 
disposiciones. Esto cuenta con el aval del sindicato de la CTM, representado por Gonzalo 
Torres Chetla, de acuerdo con un comunicado colocado en la planta. (La Jornada de 
Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Diputados harán campaña y cobrarán 4 mdp de sueldo con cargo al erario 
Hasta 4 millones de pesos cobrarán doce de los actuales diputados locales de Puebla que 
buscan una cargo de elección popular para julio próximo, al no presentar licencia a su 
cargo mientras participan en los tres meses de la campaña electoral bajo las siglas del 

PRI, PAN, Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano. (e-Consulta)  
 

 

 

 

En marcha, programa de empleo para Mixteca y Sierra Negra  
Este jueves, el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, y el 
secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales, Juan Rafael Elvira Quesada, 
pusieron en macha el Programa de Empleo Temporal sector medio ambiente, en la Zona 
Mixteca y Sierra Negra del estado de Puebla. (Periódico digital) 

  

http://impreso.milenio.com/
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Islas le hace el trabajo sucio a Moreno Valle   
Frente al consejero presidente IFE, Luis Zamora Cobián, el candidato a senador de Nueva 
Alianza (Panal), Víctor Hugo Islas Hernández, arremetió, otra vez, contra su contrincante 
político del PRI, Blanca Alcalá Ruiz, pues amagó con desenmascarar a todos aquellos 
redentores que están buscando un cargo de elección popular para trabajar a favor de la 

ciudadanía, cuando ya tuvieron la oportunidad de hacerlo. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Saldo blanco tras nuevo sismo, ahora de 5 grados, en Puebla 

Fue a las 10:46 horas, con epicentro en Oaxaca. Se desalojaron edificios como medida de 
prevención. (Puebla Online) 

 

 
 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Salen megaobras mal, caras y tarde 
En la construcción de grandes obras públicas, el Gobierno federal y los estatales pagan 
más caro y reciben las edificaciones después de lo programado. (Reforma) 

  
 

 
Plantean ampliar rendición de cuenta 

Grupos civiles, órganos de fiscalización, académicos y expertos, integrantes de la Red de 

Rendición de Cuentas, presentan hoy una propuesta para ampliar y fortalecer el acceso a 
la información. (El Universal) 

 
 

 

 
CGE: 72% quiere mensaje papal sobre violencia 
Faltando un solo día para el arribo del papa Benedicto XVI, el Gabinete de Comunicación 

Estratégica dio a conocer una encuesta en la que la mayoría de los consultados considera 
más como ―el Santo Padre‖ a Juan Pablo II que a su sucesor. (Milenio)  

  
 

 

Abogados de Cassez preparan denuncia contra García Luna  
El equipo de abogados de Florence Cassez prepara una denuncia penal contra Genaro 
García Luna, secretario de Seguridad Pública federal, la cual se presentará ante los 

órganos de procuración de justicia franceses, que tienen jurisdicción para conocer de la 
querella debido a la nacionalidad de la mujer condenada por secuestro, anunció Franck 

Berton. (La Jornada) 
  
 

 

Van al Tianguis con maleta llena de expectativas 
A dos días de que inicie el Tianguis Turístico 2012, que por primera vez se realizará en 
una sede distinta a la de Acapulco, los estados del país tienen listas sus estrategias, con 

las que buscan captar más visitantes, y la mirada puesta en los organizadores: Puerto 
Vallarta y Riviera Nayarit. (El Economista Digital) 

  
 

 

Exige Cossio castigar a autores del montaje 
El ministro de la Corte José Ramón Cossío pidió a la PGR, a la Secretaría de la Función 
Pública y al Congreso de la Unión investigar qué responsabilidades se derivan del montaje 
televisivo del caso Cassez y, en su caso, castigar a los orquestadores: Genaro García 

Luna y Luis Cárdenas Palomino. (Crónica) 
  
 

 

Se apuntan 57 para la presidencia 
El Instituto Federal Electoral (IFE) informó que revisará los expedientes de al menos 57 

personas que buscan ser candidatos a la Presidencia de la República. (Excélsior) 

 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

SINTESIS 

 Descarta ERP daños al palacio municipal por réplicas  
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, descartó que tras la réplica número 81 se hayan detectado nuevos 
daños al inmueble del palacio municipal, además de que hizo énfasis en que las unidades de Protección Civil 
estarán pendientes de la revisión en edificios del ayuntamiento. ―El epicentro en Pinotepa Nacional 

afortunadamente no dejó saldo, no hay novedades, se ordenó desalojo en algunos edificios públicos para que 
sean inspeccionados y afortunadamente esta réplica de 5.4 grados y que duró  casi 40 segundos no se pudo 
percibir por muchas personas, pero estamos al tanto‖, acotó. (Esther Sánchez González) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Para Rivera, urge alarma sísmica 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez consideró la urgencia de adquirir cuanto antes las Alertas sísmicas 
que se requieren en Puebla paras prevenir tragedias durante los movimientos de tierra. El edil poblano señaló que 

la necesidad es real debido a que Puebla se ubica exactamente dentro de la zona sísmica con mayor actividad del 

país. Destacó que ya se giraron instrucciones para la instalación de 4 alarmas en los edificios del palacio 
Municipal, Tesorería y Sala de Regidores. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92084 

 

 
 
MILENIO  

 ERP rinde informe de trabajos en Coplamun 
Eduardo Rivera Pérez encabezó los trabajos de la cuarta sesión del Consejo de Planeación Municipal, donde se 
informó que se ha tenido un avance del 70 por ciento en las líneas de acción contenidas en el Plan Municipal de 
Desarrollo, mismas que han sido atendidas de forma satisfactoria, ya que han cumplido con la meta establecida. 

De acuerdo a los datos emitidos por el Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN) sólo el 5 por ciento se 
encuentra en proceso de ejecución y un 25 por ciento de estas acciones se encuentran en niveles no satisfactorios 

en el sentido de que se encuentran en proceso de cumplirse. De esta manera, 250 acciones se han realizado en el 
Ayuntamiento Municipal, para este año se encuentra pendiente un porcentaje del 30 por ciento, además del 23 
por ciento que se ejecutarían para el 2013. (Redacción) 
http://impreso.milenio.com/node/9133955  
 

 
 

 

E-CONSULTA 

 Encabeza Rivera Pérez trabajos del Consejo de Planeación Municipal  

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó los trabajos de la cuarta sesión del Consejo de 
Planeación Municipal, donde se informó que se ha tenido un avance del 70 por ciento en las líneas de acción 

contenidas en el Plan Municipal de Desarrollo, mismas que han sido atendidas de forma satisfactoria, ya que han 
cumplido con la meta establecida. De acuerdo a los datos emitidos por el Instituto Municipal de Planeación 
(Implan) sólo el cinco por ciento se encuentra en proceso de ejecución y un 25 por ciento de estas acciones se 
encuentran en niveles no satisfactorios, ya que aún se encuentran en proceso. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30094:encabeza-rivera-pérez-trabajos-del-

consejo-de-planeación-municipal&Itemid=332  
 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92084
http://impreso.milenio.com/node/9133955
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30094:encabeza-rivera-pérez-trabajos-del-consejo-de-planeación-municipal&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30094:encabeza-rivera-pérez-trabajos-del-consejo-de-planeación-municipal&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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RETO DIARIO 

 Rivera Pérez confirmó reporte sin novedad por el sismo registrado ayer por la  mañana 

El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, confirmó que el epicentro del sismo del día de ayerse 
registró en Pinotepa Nacional, de acuerdo al Servicio Sismológico Nacional, el cual tuvo una intensidad de 5.0 
grados en la escala de Richter con una duración de 40 segundos, por lo que de inmediato se instaló el Centro 
Operativo de Emergencias Municipales en el CERI, en coordinación con el cuerpo de bomberos, el sistema de 

ambulancias, con los elementos de seguridad y con el gobierno del estado. Rivera Pérez remarcó que existe un 
constante  monitoreo a través de las videocámaras que se encuentran en diferentes demarcaciones de la capital 
poblana, para que de esta forma se atiendan de manera oportuna y eficiente los reportes de los ciudadanos. 

(RETO diario) 
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-confirmo-reporte-sin-
novedad-por-el-sismo-registrado-esta-manana&id=27251  
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL HERALDO 

 Vuelve a temblar; reportan saldo blanco 

Cuando apenas se les estaba pasando a los poblanos el susto del martes cuando se sintió un temblor de 7.8 
grados Richter, este jueves la tierra volvió cimbrarse aunque con menor intensidad. En esta ocasión con una 
intensidad de 5.0 grados alrededor de las 10:47. El movimiento telúrico provocó, según reportes oficiales, un 
nuevo desprendimiento en los bloques de piedra del Palacio Municipal, por lo cual el personal que labora en el 
edificio fue desalojado de forma inmediata. El director de Protección Civil del municipio, Gustavo Ariza Salvatori, 
explicó que tras el movimiento telúrico, que se considera la réplica número 81 del temblor de 7.8 grados del 
pasado martes, se dio la orden inmediata de desalojar todos los edificios municipales, así como algunos del 

gobierno del estado, entre los que destacan la Secretaría de Finanzas, la Subsecretaría del Trabajo y el ISSSTEP. 
(Jorge Perez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44313:vuelve-a-temblar-
reportan-saldo-blanco&catid=55:ciudad&Itemid=120 
 

 

 
 
MILENIO  

 Cede Palacio Municipal a la réplica 81 del sismo 
Las réplicas de temblor que se sintieron a lo largo de este jueves, provocaron que los trabajadores del Palacio 
Municipal y otros edificios tanto oficiales como privados de la Angelópolis, fueran desalojados por segunda vez en 
tres días. El movimiento más fuerte del día –el número 81 después del temblor del miércoles– alcanzó una 

intensidad de 5.0 grados Richter, se registró a las 10:46 horas y de acuerdo con el Servicio Sismológico Nacional, 
tuvo su epicentro 77 kilómetros al suroeste de Pinotepa Nacional, Oaxaca. Aunque en Puebla no sonaron varias de 
las alarmas sísmicas, quienes percibieron el movimiento optaron por dejar sus actividades y buscar sitios más 
seguros; para volver a la normalidad cerca de 20 minutos después. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9133929  

 

 
MILENIO  

 No hay condiciones para dar aumentos de 2 dígitos: Janeiro 

El tesorero Manuel Janeiro Fernández sostuvo que no existen condiciones financieras para otorgar un incremento 
salarial de dos dígitos a los trabajadores del gobierno capitalino. Tras el emplazamiento a huelga interpuesto por 
el sindicato, que solicitó un aumento de 15 por ciento entre salario y prestaciones, afirmó que el presupuesto de 

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-confirmo-reporte-sin-novedad-por-el-sismo-registrado-esta-manana&id=27251
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-confirmo-reporte-sin-novedad-por-el-sismo-registrado-esta-manana&id=27251
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44313:vuelve-a-temblar-reportan-saldo-blanco&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44313:vuelve-a-temblar-reportan-saldo-blanco&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://impreso.milenio.com/node/9133929
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este año no soportaría una demanda de esa magnitud. ―Financieramente, no es posible meternos en una dinámica 
así… Toda la parte de la negociación está en manos del secretario de Administración, Íñigo Ocejo, pero 
presupuestalmente no tenemos la posibilidad de dar dos dígitos‖. Recordó que su dependencia trabaja en una 
reingeniería presupuestal ordenada por el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, con el fin de ahorrar dinero y priorizar 
las políticas públicas de mayor impacto social. (Guillermo Castillo) 

http://impreso.milenio.com/node/9133930   
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Protección Civil asegura que no se registran daños por temblores 
Después del temblor registrado a las 10 de la mañana con 46 minutos de este jueves, con una magnitud de 5 
grados en la en escala de Richter y epicentro a 77 kilómetros al suroeste de Pinotepa Nacional, Oaxaca; el centro 
de operaciones y emergencias de la dirección General de Protección Civil del estado de Puebla reporta que hasta 
el momento no se registran daños. ―Afortunadamente en el estado no tenemos ningún daño, no tenemos 

problemas; estamos haciendo recorridos y revisando los inmuebles, de manera puntual en los edificios que 
sufrieron daños ocasionados por el sismo del día martes, en especifico estamos revisando el hospital de San 
Alejandro y estaremos emitiendo los resultados‖, informó, Jesús Morales, director de Protección Civil en la 
entidad. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/proteccion_civil_asegura_que_no_se_registran_danos_por_temblores  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Inauguran noveno gimnasio al aire libre en Amalucan 
Con paso firme y con el objetivo de continuar beneficiando cada vez a más poblanos, este día el Ayuntamiento de 
Puebla a través del Instituto Municipal del Deporte en coordinación con la Secretaria de Desarrollo Urbano y Obras 
Públicas, inauguró el noveno ―Gimnasio al Aire Libre‖ que beneficiará a más de 18 mil 500 personas de la Unidad 
Habitacional Amalucan y colonias cercanas, con una inversión total de 490 mil 525 pesos. ―Nos llena de mucho 
gusto y felicidad estar con ustedes para inaugurar el Gimnasio número 9 en lo que va de la administración del 
Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, donde estamos transformando espacios públicos, transformando los 

parques para uso de ustedes y sobre todo para hacer ejercicio que es lo que hace falta para tener un estilo de 
vida saludable‖. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/inauguran_noveno_gimnasio_al_aire_libre_en_amalucan  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL HERALDO 

 Pide 28 de Octubre lugares para vender en El Clavario 

Integrantes de la Unión Popular de Vendedores Ambulantes (UPVA) 28 de Octubre exigieron al ayuntamiento de 
Puebla resolver con celeridad la entrega de espacios para la venta relacionada con la Semana Mayor y con la 
procesión del Viernes Santo, pues a dos semanas de estas celebraciones aún no se logra un acuerdo.  
Durante una manifestación de un millar de integrantes de la 28 de Octubre, su líder, Rita Amador López, denunció 
que son al menos 300 los vendedores que se encuentran en incertidumbre por la indefinición de espacios para la 
venta, debido a las obras viales que realiza el gobierno del estado en la zona de Los Fuertes de Loreto y 
Guadalupe. (Jorge Perez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44311:pide-28-de-
octubre-lugares-para-vender-en-el-clavario&catid=55:ciudad&Itemid=120 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Antorcha trata de apoderarse del mercado La Merced 

http://impreso.milenio.com/node/9133930
http://periodicodigital.com.mx/notas/proteccion_civil_asegura_que_no_se_registran_danos_por_temblores
http://periodicodigital.com.mx/notas/inauguran_noveno_gimnasio_al_aire_libre_en_amalucan
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44311:pide-28-de-octubre-lugares-para-vender-en-el-clavario&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44311:pide-28-de-octubre-lugares-para-vender-en-el-clavario&catid=55:ciudad&Itemid=120
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Un grupo de comerciantes de Antorcha Campesina coludidos con un ex locatario del Mercado ―La Merced‖ de 
nombre  Ángel Gutiérrez Villalba intentaron de apoderarse de manera ilegal de este inmueble que actualmente 
ocupan unos 50 locatarios que fueron reubicados. Ángel Gutiérrez Villalba era el encargado de realizar cobros a 
comerciantes que ser mantuvieron en calles del primer cuadro de la ciudad además de cobrar cuotas 
supuestamente bajo el titulo de ser velador del inmueble. (Alejandro Camacho)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92087 
 
 
INTOLERANCIA  

 Los de 28 de Octubre exigen respeto en espacios 
Unos 500 integrantes de la organización 28 de Octubre se manifestaron  al zócalo de la ciudad para manifestarse 
en contra de la determinación de la Secretaría de Gobernación  de reubicar a comerciantes informales de la zona 
de Los Fuertes de manera definitiva. Pero también se inconformaron por la decisión de reducir espacios para la 
próxima celebración del Calvario por las obras que están realizando en la zona. En entrevista la líder de esta 
agrupación, Rita Amador, aseguró que con esta determinación, por lo menos son 300 los comerciantes informales 

adheridos a su organización los que se verán afectados, ya que este grupo de vendedores se ubican en la zona de 
Los Fuertes y que se quedarán sin espacios de ahora en adelante. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92085 

 

 
 

MILENIO  

 Proyecto Valsequillo no fue olvidado, sólo pospuesto: Semarnat 
Aunque el titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan Rafael Elvira 
Quesada, afirmó que el proyecto para la recuperación de la laguna de Valsequillo no está abandonado, reconoció 
que hasta el momento no ha revisado los avances que presenta. En su gira de trabajo por Puebla para anunciar, 

entre otras cosas, una inversión bipartita con el gobierno del estado por mil 711 millones de pesos para proyectos 
de la administración morenovallista vinculados al medio ambiente, el funcionario federal dijo que será hasta la 
veda electoral ―cuando se dé tiempo‖ de verificar el progreso en esa zona. ―Seguimos trabajando en la 
rehabilitación de plantas de tratamiento de agua residual. En el sexenio pasado, con el anterior gobernador, 
estaban en calidad de elefantes blancos. Hoy estamos gastando dinero en rehabilitarlas (…) pero el proyecto de 
Valsequillo por supuesto que no está abandonado‖, declaró en entrevista. (Tonatihu Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9133996   

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Denuncian que Antorcha Campesina se apodera de “La Merced” 
La Organización Antorcha Campesina ahora pretende apoderarse del Mercado de La Merced, denunció la Líder de 

la Agrupación Hermanos Serdán, María del Carmen García Rivera ―La Comadre‖, quien exigió la intervención de 
las autoridades municipales para evitar que los denominados ―antorchos se agandallen el lugar‖. En entrevista, La 
Comadre aseguró que desde hace cuatro días comerciantes de Antorcha Campesina han estado rondando por el 
mercado e incluso por medio de un ex locatario de nombre, Ángel Gutiérrez Villalba han intentado ingresar al 
edificio, donde actualmente trabajan 50 vendedores que fueron reubicados en la pasada Administración Municipal. 
(Leonardo Torixa) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/denuncian_que_antorcha_campesina_se_apodera_de_la_merced  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

P.ONLINE 

 Saldo blanco tras nuevo sismo, ahora de 5.4 grados, en Puebla  
Un nuevo movimiento telúrico causó temor entre los poblanos, que esta vez se vieron sorprendidos en sus 

domicilios, trabajos y escuelas por un sismo de 5.4 grados a las 10:46 horas de este jueves. Hasta el momento 
oficialmente no se reportan daños, al parecer todo solo ha quedado otra vez en el susto, aunque aún se realiza 
una evaluación en todo el estado de Puebla para confirmar el saldo blanco. Al respeto, el gobierno del estado 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92087
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92085
http://impreso.milenio.com/node/9133996
http://periodicodigital.com.mx/notas/denuncian_que_antorcha_campesina_se_apodera_de_la_merced
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emitió el siguiente comunicado: La SGG, a través de la Dirección General de Protección Civil Estatal, informa que 
hoy a las 10:46 de la mañana, se registró un sismo de magnitud 5.4, en escala de Richter, con epicentro a 77 
kilómetros al suroeste de Pinotepa Nacional, Oaxaca. Hasta el momento. No se registran daños. (Puebla On Line)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23610:puebla-registra-temblor-de-
54-grados-richter&Itemid=125 

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Siembran Pánico Anónimos de más Temblores 
 200 policías estatales causaran baja por no aprobar parámetros de confianza. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Protección Civil estatal reportó nuevos sismos uno de escala 5.4 % en la escala de Richter, las autoridades 
del municipio no solo confirman este sismo sino que desalojan el palacio Municipal y creció la grieta. 

Además se dio una revisión de los inmuebles.  
 Estuvo en Puebla, Juan Rafael Elvira Quesada, titular de la Semarnat y firmo un convenio con el gobierno 

del estado para el ejercicio de los recursos del presupuesto federal, serán mil 700 mdp con los cuales se 
rescatarán los bosques del estado, además de la zona de Valsequillo.  

 El Ayuntamiento ha sido emplazado a huelga por su sindicato piden 15% de aumento.   

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Continúa temblando en todo el país y en Puebla no se ha dado la excepción, se han vivido los efectos del 

temblor. Especialistas insisten que los temblores no se pueden predecir.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Eduardo Rivera declara que urgen equipos para advertir los sismos en la ciudad capital.  
 El titular de Protección Civil en el Municipio, Gustavo Ariza Salvatori, dijo que seguirán trabajando en la 

capacitación de la gente para poder responder ante una contingencia.  

 Solamente el 5% de todas las viviendas cuentan son un seguro contra sismos.  
 El Coplademun ha cumplido el 60% de sus metas, informa el Ayuntamiento de Puebla.  

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 El Gobernador y el Presidente municipal junto con Diputados locales asisten a la bienvenida de Benedicto 

XVI en Guanajuato. 
 Se reporta saldo blanco por que ayer de nuevo volvió a temblar. 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23610:puebla-registra-temblor-de-54-grados-richter&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23610:puebla-registra-temblor-de-54-grados-richter&Itemid=125
javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde Eduardo Rivera señalo que tras esta replica urgió a sus colaboradores  a buscar alternativas 
tecnológicas  que hagan frente eficaz a continencias y confirmó que varios edificios públicos fueron 
desalojados, el edil agrega que debido a las fisuras que se presentan en el palacio municipal este 
continuara cerrado. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Desalojan nuevamente palacio municipal ante una réplica de sismos, todo transcurrió en calma después de 

30 minutos. Solo regresaron por sus pertenencias. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Detiene a hombre que robo, lo capturan cuando compraba en una tienda. 
 300 alumnos de la Secundaria Técnica número 1 estudian bajo los techos agrietados de la escuela, la SEP 

ya tomo nota de esto. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Crece pobreza en Puebla durante sexenio de Calderón 
En cinco años, 13 de cada 100 poblanos se integraron a las filas de la pobreza. Datos de un estudio realizado por 
el Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey afirman que de 2006 a 2011 el 
Índice de la Tendencia Laboral de la Pobreza (ITLP) se ubicó en 12.9 por ciento. "Crecimiento y ocupación 
¿soluciones para los problemas de pobreza en México?" es el nombre del texto que asegura que desde el inicio del 

sexenio de Felipe Calderón Hinojosa, el índice de la pobreza a nivel nacional fue de 22 por ciento, Puebla por 
debajo de la media. Mientras que de 2010 a 2011 la variación de éste índice fue de 4.2 por ciento, en la entidad.  
(Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2477381.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Son hechos aislados el cierre de Johnson Controls y la huelga en Lewgwear, sostiene Carlos 
Ortiz  

Carlos Ortiz Rosas, subsecretario Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), coincidió con el 
líder del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez, en la importancia de fortalecer a 
las empresas ya establecidas en la entidad y afirmó que este punto forma parte de la política del Gobierno del 

Estado. En su opinión, el cierre de Johnson Controls y la huelga en Lewgwear de México son hechos aislados en la 
economía local. (Efraín Núñez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2477387.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Consigue Moreno Valle recursos por mil 711 mdp para el medio ambiente 
Mil 711 millones de pesos se concretaron para Puebla a través de una firma de convenio entre la Secretaría del 
Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y el Gobierno del Estado, dirigidos a proyectos 
medioambientales. El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas calificó la inversión que se enfocará a diferentes 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2477381.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2477387.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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proyectos como sin precedente, pues aseguró que los recursos naturales son el patrimonio de las generaciones 
venideras y tienen que ser preservados. Comentó que proyectos como el Parque Metropolitano y el Paseo del Río 
Atoyac que serán inaugurados, dijo, el próximo 5 de mayo por el presidente Felipe Calderón Hinojosa, 
promovieron el incremento de las áreas verdes de la zona metropolitana en un 11 por ciento. (Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2477393.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 'Candidatos ciudadanos' solicitan registro ante el IFE; Gabriel y Bernardo Hinojosa entre ellos  
El primo y el sobrino del presidente Felipe Calderón Hinojosa, Gabriel Hinojosa Rivero y Bernardo Hinojosa Polo, 

respectivamente, encabezan en Puebla un movimiento ciudadano que ayer solicitó registro de cinco candidatos a 

diputados federales de manera independiente. Hinojosa Rivero, ex presidente municipal de Puebla, acudió ayer 
ante la Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE) a presentar cinco solicitudes de registro de candidatos 
ciudadanos, y aunque advirtió que no procederá su solicitud, dijo que la intensión es impulsar una reforma 
electoral a fondo en un futuro. El también líder del Movimiento G2G solicitó registro como candidato por la 
diputación federal por el distrito 11 con cabecera en la capital; mientras que el ex delegado de la Profeco se 
inscribió por el distrito 10 con cabecera en San Pedro Cholula. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2477397.htm  

 
 
EL HERALDO 

 Aspirantes panistas se registran en el IFE 
Los candidatos al Senado y a las diputaciones federales por Acción Nacional ya fueron registrados ante el Instituto 

Federal Electoral a nivel central y lo mismo sucederá con los abanderados de la coalición Movimiento Progresista 
(PRD, PT, Movimiento Ciudadano), quienes a horas de que cierre el registro mantienen la disputa en la ciudad de 
México por los espacios de elección popular.  
Nueva Alianza, anunció que este día en punto de las seis de la tarde se presentará en la Junta Local del IFE para 
inscribir a Víctor Hugo Islas y Enoé González Cabrera como fórmula al Senado de la República. (Redaccion) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44300:aspirantes-
panistas-se-registran-en-el-ife&catid=60:politica&Itemid=121 
 

EL HERALDO 

 SEP ignora a alumnos foráneos: FNERRR 

Más de 20 mil estudiantes de la Sierra Norte, Mixteca y Nororiental, así como de la capital, están siendo afectados 
debido a que la Secretaría de Educación Pública (SEP) estatal a cargo de Luis Maldonado no les ha proporcionado 
espacios dignos, denunció el dirigente estatal de la Federación Nacional de Estudiantes Revolucionarios "Rafael 

Ramírez" (FNERRR) Isaías Alejandro Chanona Hernández. Explicó que desde el 5 de noviembre de 2010, la 
FNERRR entregó sus demandas estudiantiles ante las autoridades estatales y federales, sin embargo hasta la 
fecha no han obtenido ninguna respuesta favorable. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44305:sep-ignora-a-

alumnos-foraneos-fnerrr&catid=63:educacion&Itemid=128 
 

 
 

SINTESIS 

 Rechazan Ana María y Denisse candidatura por distrito de Izúcar  
Ana María Jiménez Ortiz y Denisse Ortiz Pérez,  no les interesa la candidatura a la diputación federal por el distrito 
de Izúcar de Matamoros por el PAN, y así cumplir con la cuota de género que establece el Instituto Federal 
Electoral (IFE). Por separado, ambas diputadas locales mencionaron que están más concentradas en las labores 

del Congreso del estado. Ana María Jiménez Ortiz declaró que sí la buscó su partido para participar hace un par de 
meses en los cursos rumbo a la elección interna para una curul federal; sin embargo, no acudió. (Elizabeth 

Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

SINTESIS 

 Sin riesgo de que más empresas cierren: Secotrade  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2477393.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2477397.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44300:aspirantes-panistas-se-registran-en-el-ife&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44300:aspirantes-panistas-se-registran-en-el-ife&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44305:sep-ignora-a-alumnos-foraneos-fnerrr&catid=63:educacion&Itemid=128
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44305:sep-ignora-a-alumnos-foraneos-fnerrr&catid=63:educacion&Itemid=128
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
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Después de tres días que cerró la empresa Johnson Controls la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo 
Social (Secotrade), dio a conocer su postura pública en torno al hecho de que la autopartera en los años 2010 y 
2011 registró pérdidas millonarias por lo que se vio obligada a cerrar sus puertas esta semana. Lo anterior, lo 
expresó el subsecretario de la Secotrade, Carlos Ortiz Rosas quien garantizó que en el estado no hay riesgo de 
que más empresas cierren por esta situación; asimismo, calificó el asunto de Johnson Controls  como un caso ―sui 

géneris‖. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

SINTESIS 

 Continuará Salomón Escorza militando en el PRI  

El diputado local del PRI, Edgar Salomón Escorza informó que seguirá militando en ese instituto político, pese a 

las invitaciones que recibió del Panal para convertirse en candidato a diputado federal por San Martín y las críticas 
que hizo contra su partido por irregularidades durante la elección interna. Incluso, dio a conocer que será 
coordinador de la campaña en ese distrito pero sólo para darle votos a Enrique Peña Nieto. En entrevista, 
Salomón Escorza negó que se haya quedado en el PRI a cambio de coordinar la elección en San Martín, ―ese no es 
un puestazo, al contrario ellos deberían de pedir‖. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

SINTESIS 

 Coalición Movimiento Progresista, sin definir cinco candidaturas  
La coalición Movimiento Progresista aún le falta por definir cinco candidaturas a diputados federales y la segunda 
fórmula al Senado, a escasas horas de vencer el plazo de registro ante el Instituto Federal Electoral (IFE). En 
entrevista, el diputado local del PRD y dirigente estatal del Nueva Izquierda, Erick Cotoñeto Carmona, reveló que 

de los once virtuales candidatos ya pactados entre los partidos de izquierda, su partido se quedó con siete 

puestos, el PT con tres, Partido Movimiento Ciudadano con dos y, el resto existe una pugna entre el PT y PRD. 
(Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Gobernación descarta llegada de fuerte sismo 
El gobierno del estado desmintió los rumores que han corrido en la ciudad sobre la posibilidad de un fuerte 
temblor, al recordar que nadie en el mundo puede vaticinar cuándo se va a presentar un movimiento telúrico. Y 
es que tanto en planteles educativos, como en oficinas particulares y de gobierno, se corrió el rumor que se 

avecinaba un fuerte terremoto, tras el sismo de 7.9 grados en la escala de Richter del pasado martes y más de 80 
réplicas, incluida la de 5 grados de ayer. El secretario de Gobierno de Puebla, Fernando Manzanilla Prieto, en su 
cuenta de Twitter  @fer_manzanilla señaló que las actividades en el estado y en el país se mantienen de manera 

normal. ―No hagan caso a rumores, no se puede predecir cuándo temblará‖. (Jorge Castillo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92088 
 
 
INTOLERANCIA  

 Reporta Sismológico 16 réplicas este jueves 
Hasta las 14:42 horas, cuando se sintió el temblor de 4.68 grados Richter, el Servicio Sismológico Nacional (SSN) 
había registrado este jueves al menos 16 réplicas del movimiento de 7.4 grados Richter que sacudió el martes a 
la ciudad de México. Mediante su cuenta de Twitter, el organismo dependiente de la Universidad Nacional 

Autónoma de México (UNAM) precisó que la primera réplica fue a las 00:14 horas, con magnitud de 3.8 grados 

Richter y con epicentro al suroeste de Coyuca de Benítez, Guerrero. A las 10:46, el organismo informó de la 
réplica más fuerte, de 5.4 grados Richter, a 77 kilómetros al suroeste de Pinotepa Nacional, Oaxaca.(Mario 
Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92094 
 

 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92088
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92094


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 23 de Marzo de 2012 

 
 

 11 

CAMBIO 

 RMV y el titular de la Semarnat recorren obras 
Luego de un recorrido de más de una hora por el Parque Metropolitano y la rivera del río Atoyac, el titular de 
Semarnat, Juan Rafael Elvira Quesada señaló que no existe en el país un proyecto ecológico semejante al que 
realiza en Puebla el gobernador Rafael Moreno Valle. Tras arribar en helicóptero a la zona, fueron guiados al 
embarcadero del parque del Atoyac donde los esperaba la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, 
Amy Camacho y el titular de la Secretaría de Infraestructura Antonio Gali Fayad, quienes explicaron al secretario 
federal que el proyecto se encuentra al 98 por ciento y sólo quedan por definir detalles sobre las descargas de 

agua de las plantas tratadoras. (Elvia García Huerta) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-230312-elv-rmv-y-el-titular-de-la-semarnat-
recorren-obras.php 

 
CAMBIO 

 Gabriel Hinojosa ya es candidato independiente 
El expresidente municipal de Puebla, Gabriel Hinojosa Rivero y el exdelegado de la Profeco, Bernardo Hinojosa 
Polo buscan participar en las elecciones de julio como candidatos independientes a diputados federales por el 

movimiento Gobierno de Segunda Generación. Este grupo ha registrado a cinco candidatos ciudadanos, cuatro en 
los distritos de la capital y uno más por el distrito X de San Pedro Cholula. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-230312-osv-gabriel-hinojosa-ya-es-candidato-
independiente.php 

 
CAMBIO 

 Diputados tacaños donan mil pesos a la Cruz Roja 

El altruismo no es una característica de los 41 diputados del Congreso de Puebla, pues aunque cada uno gana 
más de 2 millones de pesos al año -gracias al ―cochinito legislativo‖ y la dieta oficial- evidenciaron su tacañería en 
la colecta anual de la Cruz Roja donando únicamente mil pesos. De acuerdo al portal de internet del Legislativo, 
cada uno de los diputados recibe 112 mil 290.38 pesos mensuales entre dieta, apoyo legislativo y vales de 
gasolina, además de otros 100 mil pesos por concepto de gestión social. (Xóchitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-230312-xoc-diputados-taca-os-donan-mil-
pesos-a-la-cruz-roja.php 

 
CAMBIO 

 Mil 700 mdp destinará Semarnat para el estado 
Los gobiernos federal y estatal invertirán mil 700 millones de pesos en la construcción de un relleno sanitario y 

cinco centros de manejo de residuos orgánicos, así como otros proyectos ambientales, gracias a un convenio 
signado entre el titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan Rafael Elvira 
Quesada y el mandatario Rafael Moreno Valle Rosas. Los recursos se aplicarán a lo largo del año para una serie 
de proyectos enfocados al tratamiento de desechos, la conservación del agua y el cuidado de recursos forestales. 

(Xóchitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-230312-xoc-mil-700-mdp-destinar-semarnat-
para-el-estado.php 

 
CAMBIO 

 Se van 12 diputados locales en busca de una federal 
El Congreso del estado es un trampolín para los políticos ―chapulines‖ pues 12 de los 41 diputados -alrededor del 

30 por ciento- contenderá por una diputación federal o senaduría el próximo proceso electoral. Diputados de casi 
todos los partidos, excepto PRD, Verde Ecologista y PT, pretenden obtener un escaño en el Congreso de la Unión 

o el Senado, incluso bajo las siglas de institutos a los que no están afiliados. (Xóchitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-230312-xoc-se-van-12-diputados-locales-en-
busca-de-una-federal.php 

 

 
 
MILENIO  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-230312-elv-rmv-y-el-titular-de-la-semarnat-recorren-obras.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-230312-elv-rmv-y-el-titular-de-la-semarnat-recorren-obras.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-230312-osv-gabriel-hinojosa-ya-es-candidato-independiente.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-230312-osv-gabriel-hinojosa-ya-es-candidato-independiente.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-230312-xoc-diputados-taca-os-donan-mil-pesos-a-la-cruz-roja.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-230312-xoc-diputados-taca-os-donan-mil-pesos-a-la-cruz-roja.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-230312-xoc-mil-700-mdp-destinar-semarnat-para-el-estado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-230312-xoc-mil-700-mdp-destinar-semarnat-para-el-estado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-230312-xoc-se-van-12-diputados-locales-en-busca-de-una-federal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-230312-xoc-se-van-12-diputados-locales-en-busca-de-una-federal.php
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 Deja enfrentamiento en Chilcholtla al menos 8 lesionados 
Al menos ocho lesionados dejó un enfrentamiento entre simpatizantes de la presidenta municipal de Chilchotla, 
Herminia Jimarez Martínez, y un grupo de inconformes que mantenía tomadas las instalaciones de la alcaldía 
desde el pasado miércoles. La tarde de ayer, familiares de la alcaldesa lideraron a decenas de personas hasta la 
plaza principal del municipio, donde se confrontaron a cerca de 70 pobladores que resguardaban las oficinas 

municipales para evitar su reapertura en tanto no se definiera la aplicación de una auditoria de los recursos que 
ejerce el Ayuntamiento. ―El enfrentamiento fue pagado por la presidenta. Golpearon a señores, a los jueces de 
paz, a los presidentes de juntas auxiliares y aventaron niños‖, aseguró Roberto Espinosa Jimarez, sobrino de la 
munícipe, pero considerado su principal opositor. (Tonatihu Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9133989  

 
MILENIO  

 Los regidores de Acatzingo pidieron presencia del OFS 
Por petición de José Eulalio Espiridión Cebada García, síndico de Acatzingo, cuatro regidores y de los presidentes 
de las juntas auxiliares, personal del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) acudió a la reapertura de la 

presidencia municipal para revisar las condiciones de los recursos financieros y materiales. De acuerdo con un 
oficio fechado el 15 de marzo, Cebada García remitió la solicitud al Congreso y al órgano colegiado, lo cual motivó 
que auditores del OFS se presentarán el martes pasado en las instalaciones de la presidencia municipal. Sin 
embargo, los diputados que integran la Comisión Inspectora, presidida por el panista Mario Riestra Piña, todavía 
no cuentan con un informe sobre el uso que Eliseo Zayas Jaen hizo de los recursos financieros y materiales 
durante su primer año de gobierno. (María Pineda) 

http://impreso.milenio.com/node/9133935  
 

 
MILENIO  

 Hay 230 mil poblanos sin agua potable 
Pese a la cobertura en distribución de agua potable en el estado, aún existen comunidades donde el 
abastecimiento de este vital líquido se encuentra rezagado ante la carencia de agua entubada para una población 
de más de 230 mil habitantes en 18 municipios que en el Día Mundial de Agua en lugar de celebrar, lamentaron 
su situación. Este jueves se celebró el Día Mundial de Agua, nombrado así por la Conferencia de Naciones Unidas 
para el Medio Ambiente, con el objetivo de fomentar la comprensión e importancia de los recursos híbridos para el 

desarrollo, bienes sociales y ecosistemas. Aunque el agua es considerado un vital líquido para la existencia de los 
seres humanos, en la realidad, muchas personas enfrentan día a día su carencia. Tal es el caso de 230 mil 472 
poblanos que en la actualidad habitan en viviendas sin agua entubada a la red pública. (Lucero Hernández) 
http://impreso.milenio.com/node/9133994  
 

 

MILENIO  

 Paterfamilias piden apoyo de la SEP para combatir alcoholismo infantil 
El presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia, Alejandro Águila Argüelles, se pronunció porque no 

sólo se hagan foros contra las adicciones y pidió apoyo a la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad 
para que se refuercen programas de prevención y se brinden cursos especiales para fomentar los valores que 
impidan que los estudiantes se refugien en el alcoholismo o en sustancias nocivas. Después de que el director de 
Centros de Integración Juvenil Puebla, José Antonio Vicuña García, reveló que desde los ocho años los niños 
comienzan a ingerir alcohol; mientras que la principal droga consumida por los adolescentes entre los 15 y los 16 
años es la marihuana, Águila Argüelles resaltó que ni en casa, ni en la escuela existe alguien que oriente a los 
menores de edad. (Jaime Zambrano) 

http://impreso.milenio.com/node/9133953  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Diputados candidatos buscan permanecer en sus curules durante la elección 
Los 10 diputados locales que competirán en esta elección como candidatos a legisladores federales definirán este 
lunes si piden licencia de cargo para dedicarse de lleno a la campaña o alternan las actividades proselitistas con 

http://impreso.milenio.com/node/9133989
http://impreso.milenio.com/node/9133935
http://impreso.milenio.com/node/9133994
http://impreso.milenio.com/node/9133953
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las parlamentarias, según informó el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso 
local, José Luis Márquez Martínez, quien consideró innecesario que los representantes populares se separen de 
sus cargos, ya que existe ―suficiente capacidad de diálogo‖ entre las bancadas para garantizar acuerdos durante 
el proceso electoral. De continuar en el Poder Legislativo, los 10 candidatos seguirán cobrando los 109 mil 537 
pesos mensuales que perciben por concepto de dieta y apoyo parlamentario. José Luis Márquez, quien se registró 

ayer ante el Instituto Federal Electoral (IFE) como abanderado del PRI por la diputación federal de Zacatlán, 
rechazó que las aspiraciones políticas de los representantes populares entorpezcan el trabajo dentro del 
Congreso. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diputados-candidatos-buscan-permanecer-en-sus-curules-
durante-la-eleccion_id_5317.html    

 
 

 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Nombran a David Gómez como alcalde suplente del municipio de Acatzingo 

Ayer por la noche el cabildo de Acatzingo determinó nombrar a David Gómez como nuevo alcalde este municipio. 
La decisión fue avalada por la Secretaría General de Gobierno (SGG). David Gómez es el suplente de Eliseo Zayas 
Jaen, quien sigue siendo presidente municipal, pero se encuentra encarcelado por presuntamente permitir la 
huida de un policía homicida. Dependiendo de la situación jurídica que se dicte a Eliseo Zayas se determinará si 
David Gómez será alcalde de manera temporal o de forma definitiva. En tanto, la presidencia municipal de 
Acatzingo continúa cerrada al público en general debido a que la SGG, el Órgano de Fiscalización Superior (Orfise) 

del Congreso local, la Contraloría estatal y un grupo de regidores están realizando, desde el pasado lunes, una 
auditoría de 70 puntos que se revisan en el ayuntamiento. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/nombran-a-david-gomez-como-alcalde-suplente-del-
municipio-de-acatzingo_id_5323.html    
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Retira el PRD su apoyo total al edil de Acatzingo 
El diputado local del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Eric Cotoñeto Carmona se retractó del apoyo que 
en días pasados ofreció al edil de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen. Aunque dijo que la bancada seguirá asesorando 

jurídicamente al munícipe, aclaró que el respaldo no será incondicional, por lo que el sol azteca esperará la 
resolución del juez que lleva el caso para fijar una postura definitiva. Entrevistado en la oficina que tiene en las 
instalaciones del Congreso local, Cotoñeto justificó el apoyo que brindó el partido de izquierda al alcalde, al 
señalar que confiaron en la versión de los hechos que les dio. Sin embargo, conforme avanzan las investigaciones 
se ponen en duda cada vez más los argumentos esgrimidos por el edil en su defensa, reconoció. (Mónica 

Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/retira-el-prd-su-apoyo-total-al-edil-de-
acatzingo_id_5319.html    
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Desiste el PAN de la defensa de Eliseo Zayas Jaen y pide que se aplique justicia  
El Partido Acción Nacional (PAN) desistió ayer públicamente de la defensa del presidente municipal de Acatzingo, 
Eliseo Braulio Zayas Jaen, preso por haber ayudado a un policía asesino a escapar. El presidente del Comité 
Directivo Estatal del albiazul, Juan Carlos Mondragón Quintana, manifestó que su instituto político no pide 
impunidad para el alcalde, sino que se aplique la ley. Sobre el futuro del gobierno en Acatzingo, el líder del 

instituto político derechista opinó que será difícil que el Congreso local le pueda ejecutar la revocación de 
mandato, pues hay forma de comprobar que no se ausentó de sus funciones durante 30 días consecutivos, 

condición que marca la Ley Orgánica Municipal para la defenestración. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desiste-el-pan-de-la-defensa-de-eliseo-zayas-jaen-y-pide-
que-se-aplique-justicia_id_5354.html    
 

 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Pese a inconformes, Etcheverry se registra como candidato al senado ante el IFE 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diputados-candidatos-buscan-permanecer-en-sus-curules-durante-la-eleccion_id_5317.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diputados-candidatos-buscan-permanecer-en-sus-curules-durante-la-eleccion_id_5317.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/nombran-a-david-gomez-como-alcalde-suplente-del-municipio-de-acatzingo_id_5323.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/nombran-a-david-gomez-como-alcalde-suplente-del-municipio-de-acatzingo_id_5323.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/retira-el-prd-su-apoyo-total-al-edil-de-acatzingo_id_5319.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/retira-el-prd-su-apoyo-total-al-edil-de-acatzingo_id_5319.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desiste-el-pan-de-la-defensa-de-eliseo-zayas-jaen-y-pide-que-se-aplique-justicia_id_5354.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desiste-el-pan-de-la-defensa-de-eliseo-zayas-jaen-y-pide-que-se-aplique-justicia_id_5354.html
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Pese a las inconformidades del PRD y del MC, Armando Etcheverry Beltrán se registró ante el Instituto Federal 
Electoral (IFE) como candidato en la segunda fórmula al Senado de la República por el Movimiento Progresista. 
Con ello, la propuesta de impulsar a José Juan Espinosa Torres, actual diputado local por el MC, quedó en el 
camino, a dos horas de terminar el plazo para el registro de candidaturas ante el órgano electoral. Armando 
Etcheverry fue registrado como el titular de la candidatura por el Partido del Trabajo (PT), mientras que su 

suplente será Ramón Patiño Espino, profesor investigador de la Facultad de Filosofía y Letras de la UAP. En tanto, 
la primera fórmula al Senado de la República será integrada por el ex gobernador Manuel Bartlett Díaz, y como 
suplente René Sánchez Juárez, secretario general de la FROC CROC en Puebla, ambos propuestos por el Partido 
del Trabajo. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pese-a-inconformes-etcheverry-se-registra-como-

candidato-al-senado-ante-el-ife_id_5344.html    
 

LA JORNADA DE ORIENTE  
 El CEN del PAN registró a sus candidatos en el Consejo General del IFE 

El Comité Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional (PAN) registró en la sede del Consejo General del 
Instituto Federal Electoral a sus candidatos al Congreso de la Unión por Puebla, sin que hubiera variaciones en las 
designaciones acordadas de manera interna, según se dio a conocer ayer por la mañana. La fórmula para el 
Senado de la República quedó integrada oficialmente por el ex titular de la Secretaría del Trabajo, Javier Lozano 
Alarcón, y la diputada federal Augusta Valentina Díaz de Rivera Hernández. Los candidatos del PAN por los 16 

distritos de mayoría relativa son Carlos Martínez Amador, por el Distrito I, con cabecera en Huauchinango; Víctor 
Hugo Vázquez Lobato, por el Distrito II, con cabecera en Zacatlán; Édgar Antonio Vázquez Hernández, por el 
Distrito III, con cabecera en Teziutlán; Eréndira Mora Hernández, por el Distrito IV, con cabecera en Zacapoaxtla; 
Gustavo Cebada Magaña, por el Distrito V, con cabecera en San Martín Texmelucan; Enrique Guevara Montiel, por 

el Distrito VI, con cabecera en la capital estatal, y Osvaldo Solano González, por el Distrito VII, en Tepeaca. 
(Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-cen-del-pan-registro-a-sus-candidatos-en-el-consejo-
general-del-ife_id_5342.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Candidatos del Panal caen en contradicciones al registrarse ante el IFE 
Contradicciones se detectaron en la estrategia electoral que impulsará el Partido Nueva Alianza (Panal) en esta 
elección durante el registro de candidatos a senadores y diputados federales ante el Instituto Federal Electoral 
(IFE). Mientras el primer lugar de la fórmula a la Cámara Alta del Congreso de la Unión, Víctor Hugo Islas 
Hernández, anticipó una guerra de descalificaciones contra sus adversarios, algunos abanderados a diputados, 
como Leticia Jasso Valencia, garantizaron que realizarán una campaña ―limpia y de respeto‖. Aunque Islas había 

señalado que el diputado del Panal Héctor Alonso Granados no sería su suplente, ante las denuncias que enfrenta 

por discriminación sexual en la Comisión de Derechos Humanos del estado, ayer el partido le retiró la sanción al 
legislador y le permitió inscribirse como candidato sustituto. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/candidatos-del-panal-caen-en-contradicciones-al-
registrarse-ante-el-ife-_id_5346.html    
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 Acuexcomac exige 15 obras al estado para impedir el corte de agua a Puebla 
El presidente del Comité para la Defensa del Convenio firmado entre autoridades estatales, auxiliares y vecinos de 

la comunidad de Santa María Acuexcomac, Paulino Carlos Azcatl Vitervo, informó que entregó un pliego petitorio 
de 15 puntos a la Secretaría General de Gobierno (SGG), de las obras que el gobierno estatal se comprometió a 
realizar en la localidad, a cambio de la explotación del agua. Sin embargo, aclaró que el resultado de la 
negociación se dará a conocer el siguiente miércoles, en una asamblea pública, y será la población quien tenga la 
última palabra, en cuanto a la clausura del suministro de agua a la Angelópolis. Por lo que la próxima semana 

podría quedar resuelto el conflicto social que se vive en la comunidad perteneciente al municipio de San Pedro 
Cholula, a causa de la escasez de agua que sufren, debido a que cuatro de los cinco pozos de la localidad 

distribuyen el líquido a la capital poblana. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acuexcomac-exige-15-obras-al-estado-para-impedir-el-
corte-de-agua-a-puebla_id_5293.html    
 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pese-a-inconformes-etcheverry-se-registra-como-candidato-al-senado-ante-el-ife_id_5344.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pese-a-inconformes-etcheverry-se-registra-como-candidato-al-senado-ante-el-ife_id_5344.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-cen-del-pan-registro-a-sus-candidatos-en-el-consejo-general-del-ife_id_5342.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-cen-del-pan-registro-a-sus-candidatos-en-el-consejo-general-del-ife_id_5342.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/candidatos-del-panal-caen-en-contradicciones-al-registrarse-ante-el-ife-_id_5346.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/candidatos-del-panal-caen-en-contradicciones-al-registrarse-ante-el-ife-_id_5346.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acuexcomac-exige-15-obras-al-estado-para-impedir-el-corte-de-agua-a-puebla_id_5293.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acuexcomac-exige-15-obras-al-estado-para-impedir-el-corte-de-agua-a-puebla_id_5293.html
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Propone la Caip plataforma nacional de obligaciones de Transparencia  
Ante la exigencia social en todo el mundo por la apertura de la información de los gobiernos, se hace necesaria la 
construcción de una plataforma nacional de obligaciones de transparencia, donde se cuente con áreas de interés y 
con indicadores de resultados homologados, consideró la comisionada presidente de la Comisión para el Acceso a 
la Información Pública y Protección de Datos Personales, Blanca Lilia Ibarra Cadena, al participar en el evento 

―Diálogo Regional por el Gobierno Abierto‖ convocado por el gobierno federal a través de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores, la Secretaría General de la Organización de Estados Americanos y la Alianza para el 

Gobierno Abierto. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30086:propone-la-caip-plataforma-nacional-de-
obligaciones-de-transparencia&Itemid=332  
E-CONSULTA 

 Presencia policial impide manifestación de mototaxistas en la ST 
La presencia de más de 50 elementos de la Policía Estatal, apostados en las inmediaciones de la Secretaría de 
Transportes, impidió que aproximadamente 30 mototaxistas se manifestaran en el lugar. Los inconformes al 
programa de canje de dos mototaxis por una unidad de taxi local, denominado 2X1, que promueve el gobierno del 

estado, habían anunciado que, como medida de protesta al canje de unidades, se sacarían sangre para pintar 
mantas, además de que se coserían los labios; sin embargo, por la presencia de los uniformados tuvieron que 
trasladarse al Zócalo de la ciudad. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30098:presencia-policial-impide-manifestación-
de-mototaxistas-en-la-st&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Reclaman mototaxistas un alto al programa de canje de unidades  

Propietarios de mototaxis se manifestaron en el zócalo de la ciudad de Puebla para denunciar la acción violenta de 
elementos de la Policía Estatal para el retiro de unidades en todo el estado. Anunciaron que turnarán un 
documento a la Organización de Nacionales Unidas (ONU) para advertir violación a sus derechos humanos y 
laborales, así como también pedirán el respaldo de la Iglesia católica. Durante casi dos horas, un centenar de 
propietarios de motocarros gritó ―alto al programa de Taxi Local‖ y pidió a las autoridades locales que 
reconsideren el canje 2x1, mediante el cual han entregado un par de sus unidades a cambio de un taxi 
tradicional, pues únicamente han afectado sus ingresos y la medida prácticamente ha fracasado. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30087:reclaman-mototaxistas-un-alto-al-
programa-de-canje-de-unidades&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Concluye el PRI registro de candidatos diputados federales ante el IFE  
Este jueves el Partido Revolucionario Institucional (PRI) concluyó los registros de los tres candidatos a diputados 
federales que estaban pendientes al realizar las inscripciones ante juntas distritales del Instituto Federal Electoral 
(IFE) adscritas a los respectivos Distritos Electorales. En este orden, los contendientes priístas que acudieron a 
formalizar su participación ante el órgano electoral son los siguientes: 02-Zacatlán- José Luis Márquez Martínez- 

Suplente-Abraham Islas Pozos, 14-Izucar de Matamoros-Filiberto Guevara González–Suplente- Cutberto Cantorán 
Espinosa, 16-Ajalpan –Lisandro Campos Córdova –Suplente-Irma Martínez Vargas. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30091:solicitan-investigar-a-directivos-de-
escuela-de-cholula-por-intoxicación&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 La rehabilitación de las plantas de tratamiento de agua costará mil 150 mdp  

La rehabilitación de las cuatro macroplantas de tratamiento de aguas residuales ubicadas en Puebla, 
Cuautlancingo y San Andrés Cholula requieren una inversión de más de mil 150 millones de pesos para mejorar la 

calidad del agua, explicó Manuel Urquiza Estrada, director del Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable 
y Alcantarillado de Puebla (Soapap). A un mes de que el gobierno del estado rescindiera el contrato con la 
empresa francesa Degremont, anterior operadora de las plantas, Manuel Urquiza Estrada explicó desde hace tres 
meses el Soapap se encarga de su funcionamiento para mejorar la calidad del agua y evitar la sanción de 600 
millones de pesos que podría imponer la Conagua por esta irregularidad. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30102:la-rehabilitación-de-las-plantas-de-

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30086:propone-la-caip-plataforma-nacional-de-obligaciones-de-transparencia&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30086:propone-la-caip-plataforma-nacional-de-obligaciones-de-transparencia&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30098:presencia-policial-impide-manifestación-de-mototaxistas-en-la-st&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30098:presencia-policial-impide-manifestación-de-mototaxistas-en-la-st&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30087:reclaman-mototaxistas-un-alto-al-programa-de-canje-de-unidades&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30087:reclaman-mototaxistas-un-alto-al-programa-de-canje-de-unidades&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30091:solicitan-investigar-a-directivos-de-escuela-de-cholula-por-intoxicación&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30091:solicitan-investigar-a-directivos-de-escuela-de-cholula-por-intoxicación&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30102:la-rehabilitación-de-las-plantas-de-tratamiento-de-agua-costará-mil-150-mdp&Itemid=332
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tratamiento-de-agua-costará-mil-150-mdp&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Solicitan investigar a directivos de escuela de Cholula por intoxicación  
Padres de familia de la secundaria Narciso Mendoza ubicada en San Pedro Cholula exigieron a las autoridades se 
realice una investigación contra directivos y docentes debido a que existen dudas sobre su actuar ya que no es la 
primera vez que se presentan casos de alumnos intoxicados por un medicamento restringido. Después de que 

cinco alumnos resultaron intoxicados tras presuntamente consumir clonazepan, los tutores revelaron que existen 
muchas dudas en torno a lo que sucedió en el plantel, por lo que, piden a las autoridades se presente una 

explicación. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30091:solicitan-investigar-a-directivos-de-
escuela-de-cholula-por-intoxicación&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Propone Volpi cambiar modelo educativo considerando el mundo audiovisual  
El escritor mexicano perteneciente a la llamada ―generación del crack‖ Jorge Volpi se pronunció por cambiar el 

modelo educativo del país, tomando en cuenta el mundo audiovisual. Durante su visita a Puebla para presentar la 
conferencia ―La televisión cultural del estado‖ en las instalaciones del Colegio de Puebla, ubicadas en la 4 Poniente 
719, en el Centro Histórico, propuso impartir una materia de ficción como un camino de iniciación a la lectura. ―Es 
evidente que existe un modelo educativo propio del siglo XIX que no ha tomado en cuenta la aparición del mundo 
audiovisual. Lo que se necesita es una guía que ayude a los niños a circular con naturalidad a las novelas y 
relatos.‖, explicó el escritor mexicano. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30099:propone-volpi-cambiar-modelo-

educativo-considerando-el-mundo-audiovisual&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV le toma protesta a Rodríguez Álvarez en el CCE 
A continuar trabajando de manera conjunta, seguir invirtiendo y teniendo confianza en el estado, llamó el 
gobernador Rafael Moreno Valle a los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) durante la toma de 
posesión de la Comisión  Ejecutiva encabezada por Francisco Rodríguez Álvarez. Durante el mensaje en el que el 
mandatario reiteró su compromiso y apoyo al sector, manifestó que el trabajo debe ser conjunto, oportuno y 
responsable a fin de obtener los mejores resultados posibles. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_le_toma_protesta_a_rodriguez_alvarez_en_el_cce  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Panal registra a sus candidatos para senado y diputaciones 
El Partido Nueva Alianza (Panal), registró este jueves a sus candidatos que competirán por un puesto de elección 
popular en los comicios de julio. El dirigente del Panal, Gerardo Islas Maldonado, expresó que trabajaran con una 
campaña inteligente que ayude a obtener votos. "Hay que realizar una campaña por tierra, recorrer todas las 
calles de los 16 distritos, trabajar en equipo con los demás candidatos y generar una agenda real de propuestas", 
expresó. Es así que los candidatos para el Senado son: Enoe González Cabrera y Víctor Hugo Islas Hernández. 

(Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/panal_registra_a_sus_candidatos_para_senado_y_diputaciones       
 

PERIODICO DIGITAL 

 Plataforma nacional de transparencia, propone Blanca Lilia Ibarra 

Ante la exigencia social en todo el mundo por la apertura de la información de los gobiernos, se hace necesaria la 

construcción de una plataforma nacional de obligaciones de transparencia, donde se cuente con áreas de interés y 
con indicadores de resultados homologados, consideró la comisionada presidente de la Comisión para el Acceso a 
la Información Pública y Protección de Datos Personales, Blanca Lilia Ibarra Cadena, al participar en el evento 
―Diálogo Regional por el Gobierno Abierto‖ convocado por el Gobierno federal a través de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores, la Secretaría General de la Organización de Estados Americanos y la Alianza para el 

Gobierno Abierto. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/plataforma_nacional_de_transparencia_propone_blanca_lilia_ibarra 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30102:la-rehabilitación-de-las-plantas-de-tratamiento-de-agua-costará-mil-150-mdp&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30091:solicitan-investigar-a-directivos-de-escuela-de-cholula-por-intoxicación&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30091:solicitan-investigar-a-directivos-de-escuela-de-cholula-por-intoxicación&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30099:propone-volpi-cambiar-modelo-educativo-considerando-el-mundo-audiovisual&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30099:propone-volpi-cambiar-modelo-educativo-considerando-el-mundo-audiovisual&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_le_toma_protesta_a_rodriguez_alvarez_en_el_cce
http://periodicodigital.com.mx/notas/panal_registra_a_sus_candidatos_para_senado_y_diputaciones
http://periodicodigital.com.mx/notas/plataforma_nacional_de_transparencia_propone_blanca_lilia_ibarra
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PERIODICO DIGITAL 

 Pobladores privan de la libertad a contador de Chilchotla 
Por motivos que se desconocen, habitantes de diferentes comunidades de Chilchotla, se reunieron en la 
presidencia municipal y privaron de la libertad al contador de la Comuna, quien ya presentó cargos en el 

Ministerio Público de Guadalupe Victoria, por el delito de privación ilegal de la libertad. Algunos de los señalados 
como responsables son Roberto Escobar Jiménez, Manuel de Jesús Morales Martínez y Moisés Morales Martínez, 
además de quien resulte responsable, ya que participaron más personas. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/pobladores_privan_de_la_libertad_a_contador_de_chilchotla  
 

 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Investigan sobre estudiantes intoxicados de San Pedro Cholula 
Tras los hechos suscitados en la escuela secundaria Narciso Mendoza, ubicada en el municipio de San Pedro 
Cholula, en donde menores de edad tomaron un medicamento restringido, la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) del estado, encabezada por Luis Maldonado Venegas, ha tomado las medidas pertinentes para llegar hasta 
las últimas consecuencias en la averiguación. Aproximadamente a las 10:30 horas del 21 de marzo, los alumnos 
del grupo ―A‖ de tercer grado informaron a la directora de la institución, María del Rocío González Romano, que 

cinco de sus compañeros habían ingerido pastillas y que se encontraban intoxicados. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/investigan_sobre_estudiantes_intoxicados_de_san_pedro_cholula  
 

 
 
IMAGEN POBLANA 

 Pide RMV a empresarios responsabilidad social y ambiental  
Al encabezar la toma de protesta de Francisco Rodríguez Álvarez en el Consejo Coordinador Empresarial, el 
gobernador Rafael Moreno Valle ratificó su compromiso para trabajar de la mano con la iniciativa privada. 

Acompañado del secretario de Medio Ambiente, Rafael Elvira Quezada, el mandatario estatal pidió a los 
empresarios poblanos que tengan responsabilidad social y ambiental, pues esto generara reducción de costos en 
sus procesos de producción. Exhortó a la IP a tener una mejor comunicación para tener objetivos en común. En 
tanto, Francisco Rodríguez recomendó al sector empresarial dejar ideas viejas y apostarle a nuevos esquemas. 

(Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   
 

IMAGEN POBLANA  

 Puebla estuvo cerca de una catástrofe 
Si el sismo del martes pasado hubiera durado 10 segundos más en su fase trepidatoria, la zona céntrica de Puebla 
habría enfrentado daños catastróficos similares o superiores a los de 1999. Además, un movimiento telúrico de 
mayor intensidad aún es esperado por científicos de la UNAM y de la BUAP, el cual superaría los ocho grados 

Richter, informó el investigador de Ciencias de la Tierra, Rogelio Ramos Aguilar. En el caso del sismo del martes 
pasado, explicó que de acuerdo a las valoraciones hechas en su departamento, el sismo pasó por dos etapas: un 
movimiento oscilatorio (onda P) para después pasar a un trepidatorio (onda S) en un periodo de 160 segundos. 
(Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/puebla-estuvo-cerca-de-una-catastrofe   
 

IMAGEN POBLANA  

 Juez séptimo tiene fama de imparcial 

El juez séptimo de lo penal, Jesús Díaz Barber, quien atenderá el juicio de garantías promovido por los presuntos 
homicidas de la activista Agnes Torres, cuenta con fama de imparcial de sus determinaciones pese a las presiones 

sociales, según abogados de Puebla. El togado fue quien otorgó el amparo a favor de Maricarmen Santander 
Saucedo, exfuncionaria de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública, que cobró fama en el sexenio pasado 
al ser inculpada como presunta homicida de Selene Tania Ramos Ramírez. Fue el juez Jesús Díaz Barber quien le 
favoreció con el juicio de garantías, expediente 971/2009 del Juzgado Séptimo de Distrito, tramitado ante la 
acusación que enfrentó la ex funcionaria en 2009. (Miguel Ángel Cordero) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/pobladores_privan_de_la_libertad_a_contador_de_chilchotla
http://periodicodigital.com.mx/notas/investigan_sobre_estudiantes_intoxicados_de_san_pedro_cholula
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/2012/puebla-estuvo-cerca-de-una-catastrofe
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http://www.imagenpoblana.com/2012/juez-septimo-tiene-fama-de-imparcial  
 

IMAGEN POBLANA  

 Reportan graves daños en secundaria de Tepeaca 
Padres de familia de la Escuela Secundaria Técnica Número 75 de Tepeaca reportan fisuras y debilitamiento en 
techos y bardas de tres aulas de la institución, por lo que piden que personal de Protección Civil Estatal revise los 
salones, pues temen por las vidas de sus hijos. Guillermo Zárate, uno de los tutores, indicó que las afectaciones 
fueron causadas por el temblor de 7.4 grados del pasado martes, pero dijo que con el movimiento de ayer -de 5.4 
grados- tenían miedo a que la estructura tuviera más daños. ―Yo creo que no es cualquier cosa, el martes y 

miércoles han acudido varios padres para atestiguar la situación de los salones y no le miento, de lado a lado del 
salón se observa la fisura, y se ve cómo entra la luz del día por esas fisuras‖, indicó. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/reportan-graves-danos-en-secundaria-de-tepeaca    

 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inician construcción de hospital de Pahuatlán y Cholula  
Con inversión superior a los 400 millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle colocará la primera piedra 
del Hospital General de Pahuatlán y el de San Andrés Cholula, con el objetivo de acercar servicios médicos de 

calidad a todos los poblanos. Este viernes estará en la Sierra Norte en Pahuatlán para poner en marcha la 
construcción del nosocomio y también recibir el nombramiento de Pueblo Mágico por la Secretaría de Turismo 

Federal. En la primera semana de abril se iniciará la construcción del Hospital General de San Andrés Cholula, su 
trabajo comprenderá los meses siguientes, iniciando desde el aplanado y compactación del terreno. Ya está 
licitada y adjudicada la obra y el inicio de la estructura. (José Luis Moctezuma)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inician-construccion-de-
hospital-de-Pahuatlan-y-Cholula&id=42395 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Peña Nieto y Josefina presentes hoy en el XXVII Congreso de la CMIC; AMLO nunca confirmó 
Con la participación de tres de los cuatros candidatos a la presidencia de México, este jueves iniciará en 
Villahermosa el XXVII Congreso de la Industria de la Construcción, informó Eduardo Correa Abreu. El dirigente de 
ese organismo empresarial indicó que los aspirantes presidenciales de los partidos Nueva Alianza (Panal), Gabriel 
Cuadri; Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota; y Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto, 

participarán en reuniones privadas este jueves, en diferentes horarios y a puertas cerradas con socios de la CMIC, 
en las cuales darán su punto de vista respecto a la infraestructura del país. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=42396 
 

  
 
RETO DIARIO 

 Recorren Moreno Valle y Elvira Quesada el Parque Metropolitano y el Río Atoyac 
El Gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan 
Rafael Elvira Quesada recorrieron el Parque Metropolitano y el Paseo del Río Atoyac para conocer el avance de las 
obras. En el marco del Día Internacional del Agua, Moreno Valle y Elvira Quesada, supervisaron las tareas de 
restauración, reforestación de suelos, saneamiento de los cuerpos de agua que cruzan la zona, así como de las 
instalaciones artísticas y de concientización del cuidado del medio ambiente y desarrollo sustentable. (RETO 

diario) 
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recorren-Moreno-Valle-y-Elvira-
Quesada-el-Parque-Metropolitano-y-el-Rio-Atoyac&id=27249  
 
 
RETO DIARIO 

http://www.imagenpoblana.com/2012/juez-septimo-tiene-fama-de-imparcial
http://www.imagenpoblana.com/2012/reportan-graves-danos-en-secundaria-de-tepeaca
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inician-construccion-de-hospital-de-Pahuatlan-y-Cholula&id=42395
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inician-construccion-de-hospital-de-Pahuatlan-y-Cholula&id=42395
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=42396
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recorren-Moreno-Valle-y-Elvira-Quesada-el-Parque-Metropolitano-y-el-Rio-Atoyac&id=27249
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recorren-Moreno-Valle-y-Elvira-Quesada-el-Parque-Metropolitano-y-el-Rio-Atoyac&id=27249
http://www.contraparteinformativa.com/
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 Seguridad en Juntas auxiliares colindantes con Veracruz 
Con la finalidad de establecer esquemas de coordinación con las diferentes  regiones de la entidad además de 
salvaguardar a los municipios y las juntas auxiliares colindantes con el estado de Veracruz, en Tehuacán el titular 
de la Secretaría de Seguridad Pública estatal Ardelio Vargas Fosado encabezó una reunión regional de trabajo. 
Con la asistencia de los presidentes de diez juntas auxiliares, jueces de paz, regidores y del presidente municipal 

de Tehuacán Eliseo Lezama Prieto, se acordaron los esquemas de colaboración entre el estado, los ayuntamientos 
y sus juntas auxiliares con el propósito de prevenir y disminuir actos delictivos. (RETO diario) 
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seguridad-en-Juntas-auxiliares-
colindantes-con-Veracruz&id=27253  
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL   

 AMLO: "Que no se repita lo de 2006" 
Andrés Manuel López Obrador registró ante el Instituto Federal Electoral (IFE) su candidatura presidencial por la 
coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano), y llamó a la autoridad electoral a estar a la 

altura de las circunstancias para que no se repita ―lo que ocurrió en 2006‖. Hace seis años, López Obrador compitió 
por la Presidencia y perdió por menos de un punto porcentual ante el entonces aspirante del PAN, Felipe Calderón. 
Tras los resultados, el perredista impugnó el resultado y durante casi seis años ha recorrido el país señalando que 

―le robaron‖ la elección. ―Ustedes como autoridades electorales tienen una gran responsabilidad y espero que estén 
a la altura de las circunstancias. Que no se repita lo que sucedió en 2006, que no se vuelvan a pisotear los 
derechos de los ciudadanos, que se respete la voluntad del pueblo‖, expresó López Obrador. (Alberto Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39078.html    

 
EL UNIVERSAL   

 Réplica causa sicosis en el DF; Guerrero: murieron 2 el martes 
La ciudad de México resistió otra vez. Dos días después del sismo de 7.4 grados en la escala de Richter que se 
sintió en el DF, ayer se presentó una nueva sacudida de 5.0 grados que, aunque no causó daños, sí generó más 
miedo y nerviosismo en las calles, las escuelas y las oficinas. Además, se incrementaron las solicitudes de revisión 
de escuelas, según Carlos Sainz Luna, director general del Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa del 

Distrito Federal (ILIFEDF). Psicólogos explicaron que el miedo, llanto, gritos, nervios y neurosis colectiva son 
reacciones del cerebro como sentido de supervivencia y relacionados con hechos aprendidos. (Sara Pantoja) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39079.html    

 
EL UNIVERSAL   

 Aprueban diputados ley contra trata; pasa al Senado 
La Cámara de Diputados aprobó la Ley General para Prevenir, Erradicar y Sancionar los delitos en materia de Trata 
de Personas, y la turnó al Senado para su análisis y aprobación. Luego de que la sesión del martes se suspendió 

por el sismo, ayer el pleno votó en paquete todas las reservas discutidas previamente, con lo que el dictamen 
sufrió, entre otros cambios, uno que introdujo la prohibición expresa de publicar anuncios de servicios sexuales o 
que promuevan la pornografía y pudieran ser utilizados por los traficantes de personas. Esa medida fue adoptada 
por EL UNIVERSAL desde septiembre pasado. Entre las novedades de la legislación aprobada con 320 votos a favor, 
se encuentra la prohibición y sanción hasta con 10 años de cárcel a quien obligue al casamiento a una persona, aun 
cuando sea práctica de usos y costumbres. (Carina García) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39080.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seguridad-en-Juntas-auxiliares-colindantes-con-Veracruz&id=27253
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seguridad-en-Juntas-auxiliares-colindantes-con-Veracruz&id=27253
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39078.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39079.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39080.html
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Un atentado contra el toro bravo 
El día de ayer, en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal se aprobó en comisiones un proyecto de ley para 
prohibir las corridas de toros. 
Sin duda, quienes presentaron esta iniciativa no tienen la menor idea de la aberración cultural y de la 

repercusión que esta prohibición conlleva. 
Por esta vez dedicaré este espacio para externar mi postura respecto a este atentado contra una de nuestras 
más importantes tradiciones. 
Hace unos años participé en un panel de discusión organizado por la UNAM sobre la existencia de las corridas 
de toros. En ese entonces —y sigo pensando lo mismo— inicié mi ponencia diciendo lo siguiente: Como 

aficionado, periodista y apasionado a la más bella de todas las fiestas, acudo a este foro para externar mi 
postura y para no dejar vacante un espacio para que se conozca la verdadera esencia de este ritual, pero de 

antemano sé que no voy a convencer a los detractores de la fiesta, por la permanente cerrazón de estos 
grupos y por las constantes mentiras en las que soportan muchos de sus argumentos. 
Recuerdo que ante ese preámbulo, los enemigos de la fiesta se irritaron de tal manera que intentaron 
interrumpir mi participación, lo cual no me sorprendió en absoluto, porque si algo los caracteriza es su postura 
intolerante y violenta ante cualquier aseveración distinta a sus convicciones. 
Justo cuando una de las ecologistas invitadas estaba a punto de arrebatarme el micrófono, ésta se detuvo 
cuando comenté: Siempre que se hable de la tauromaquia, hay que reconocer y subrayar que la fiesta brava es 

cruenta. No hay razón para ocultar o negar un hecho incuestionable, porque los antitaurinos aseguran que 
nosotros lo negamos sistemáticamente. Se equivocan, los taurinos sabemos que la fiesta brava es un 
espectáculo cruel, como la vida misma, pero también encierra una serie de elementos de drama, emoción y 
plasticidad, en medio del fantasma de la muerte. La inmersión a la fiesta te conecta con la esencia de la vida, y 

sólo quienes la viven, conocen el profundo sentir hacia un animal como el majestuoso toro bravo. 
Palabras más, palabras menos, así inicié aquella participación en un foro que no concluyó en nada, como hoy 

tampoco convenceré a los enemigos de la fiesta. 
Sin embargo, un elemento demoledor contra quienes se oponen a la fiesta brava se limita a una simple 
pregunta, si su objetivo principal es defender al toro bravo, ¿qué sería de esta raza animal si se prohíben las 
corridas de toros en todo el mundo? 
La respuesta es demoledora. 
El toro de lidia desaparecería de la faz de la tierra en menos de una década. 
Si acaso, una docena de animales serían reservados para exponerlos en algún zoológico como ejemplo de los 

legendarios animales que participaban en las corridas de toros. 
La razón es muy sencilla, el toro bravo requiere amplios espacios de tierra para su desarrollo y crecimiento. Su 
condición de bravura no les permite estar estabulados debido a que se pelean y terminan matándose. Su 
producción cárnica es de 25 por ciento con relación a cualquier raza de engorda, lo cual no representa interés 

para los criadores de carne. Es decir, que si se prohíben las corridas, el toro bravo no tendría razón de existir. 
¿O acaso los detractores de la fiesta van a conseguir las miles de hectáreas y el dinero para alimento que se 
requieren para poder mantener a los toros de lidia? 

Irónicamente, con la prohibición de las corridas de toros, los presuntos defensores de estos animales 
obtendrían una sentencia definitiva que ordenaría la extinción de esta bella y majestuosa especie. 
El Foro de las Azores 
Para cerrar este tema, les comparto el texto sobre las conclusiones del Foro Mundial de la Cultura Taurina 
celebrado en las islas Azores: 
“Desde Angra do Heroísmo, capital de Isla Terceira, los participantes en el Forum Mundial de la Cultura 

Taurina, declaramos nuestro orgullo de sentirnos partícipes del gran patrimonio histórico de la Tauromaquia, un 
rito milenario que une a millones de personas de ambos lados del Atlántico.   ”Tras el desarrollo de las tres 
jornadas del Forum, concluimos que la Tauromaquia es la expresión de las raíces más profundas de la cultura 
latina, dentro de sus múltiples variedades nacionales y locales. Y también la sublimación de valores 
fundamentales de la condición humana que han entrado en crisis en la sociedad actual. Y que la cría del toro, 

elemento básico del espectáculo, se decanta por su natural ecologismo como una gran defensa de los 
ecosistemas diversos donde se ejerce, tanto en América como en Europa. 

”Los aficionados a los toros no debemos sentirnos acomplejados ante las agresiones de quienes ahora intentan 
acabar con este inmenso legado cultural, desarrollado a lo largo de los siglos y que ha servido como escuela de 
vida para generaciones y generaciones de ciudadanos de bien y como nexo de culturas. Y consideramos que 
quienes se juegan la vida ante el toro, para expresar y provocar así hondos sentimientos, son intérpretes de un 
ritual apoyado en normas éticas basadas en el respeto máximo al animal.   ”Estas tres jornadas de convivencia 
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en las islas Azores, centro geográfico del toreo, han servido para que gentes de todo el mundo reafirmen sus 
convicciones e intercambien ideas y argumentos políticos, morales y científicos en pro de la defensa de la 
Fiesta, una actividad cultural que entra en el tercer milenio con vocación se seguir sirviendo de ejemplo y de 
guía de valores en un mundo globalizado que impone sus criterios contra la diversidad cultural y la libertad de 
pensamiento.  ”Que esas ideas y ese espíritu positivo que han surgido de este Forum, y que debemos difundir 

con entusiasmo, formen una robusta barrera que, como el anticiclón de las Azores, nos proteja de los 
tempestuosos ataques que recibe la Fiesta. Y que este sentimiento de hermandad universal en torno al toro, 
nos vuelva a unir pronto en estas mismas tierras.   Gracias a todos por seguir manteniendo vivo el viejo rito del 
toreo." 
 http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1099 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
De candidatos y de registros 

Ayer se cerraron formalmente los registros de candidatos a diputados y senadores por parte de las diferentes 
fuerzas políticas que contenderán en el proceso electoral que está por arrancar. 
En Huauchinango, el priista René Lechuga Fosado se registró oficialmente como candidato a diputado por el 
distrito de Huauchinango, aunque René tendrá que luchar contra la corriente para poder salir avante en un 
distrito en donde al parecer Acción Nacional lleva mano. 
En Zacatlán también se registró el presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso local, el priista 
José Luis Márquez Martínez, quien es uno de los pocos priistas que es visto como favorito para ganar sin ningún 

problema su curul en San Lázaro. 
Conocedor de la zona y con un trabajo político de años en la región de donde es originario, se espera que 

Márquez Martínez no tenga ningún problema para poder imponerse a sus demás adversario, amén de que 
cuenta con el visto bueno del gobernador Rafael Moreno Valle, con quien el priista mantiene una abierta 
interlocución. 
En el distrito 7 de Tepeaca se registró el líder de la sección 23 del SNTE, el maestro Eric Lara, quien es uno de 
los más fuertes candidatos del Nueva Alianza, el partido magisterial que busca mantener su registro como 

partido político. 
Eric Lara es uno de los candidatos más sólidos dentro del partido que encabeza Gerardo Islas Maldonado en 
Puebla y de los que puede dar la sorpresa en una zona que conoce perfectamente. 
Lara es, junto con Luis Alberto Arriaga y Marcela Jiménez Avendaño, de los panalistas que sin duda harán 
interesante la contienda en sus respectivas demarcaciones, que son los distritos 7 de Tepeaca, 9 y 11 de 
Puebla, respectivamente. 

Ahora sí, como dicen en los palenques, ―cierren las puertas señores y se cruzan apuestas‖. 
Un mail 

“Saludos Licenciado Ricardo, antes que nada permítame expresarle el gusto que un servidor tiene por su 
columna, le escribo para hacer públicos los actos de corrupción e impunidad total con la que se maneja la 
alcaldesa de Amozoc, y es que aunado a su nula preparación profesional es una persona prepotente que lo 
único que hace es enriquecer su bolsillo y el de sus más cercanos colaboradores. Para serle claro quiero 
denunciar tres cosas. 

”Que a los que trabajamos para el ayuntamiento nos retrasa los pagos y después nos cita dizque para pagarnos 
y agradecerle a su exdirector de obra y hoy candidato a la diputación federal por Tepeaca, Osvaldo Solano, 
porque le hace préstamos al ayuntamiento para podernos pagar y nos pide el voto por el grandísimo favor. 
”La presidenta se ha enriquecido de tal manera que, en un año, terminó de construir varias propiedades, 
incluidas un hotel (Hotel Chachapa) y recientemente adquirió una propiedad valuada en más de 3 millones en 
la que ya está construyendo un restaurante en la misma Chachapa. 
”Acude a actos oficiales acompañada de su exdirector de obra y hoy candidato a diputado, y por supuesto pide 

el voto a favor de él. 
”Ya hemos denunciado a la Contraloría muchas anomalías, pero al parecer, o no ponen atención o está bien 

protegida por el gobernador, porque incluso se han mandado pruebas contundentes de los aviadores que tiene 
en nómina y no la han tocado ni con el pétalo de una rosa. 
”Le adjunto un par de fotos de un evento que se llevó a cabo esta semana en las que aparece en un acto oficial 
en un bachillerato con su candidato Osvaldo Solano. 

”¿Hasta cuándo realmente pondrá orden el gobernador? ¿Por qué no mide con la misma vara a todos? 
Encarceló a Eliseo, pues que no vaya tan lejos, a 15 minutos de su fortaleza en Los Fuertes tiene a la alcaldesa 
más corrupta de todos los municipios del estado.” 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1099
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(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Drogas SA… ¿y el gobierno? 
En la entrega pasada dimos cuenta de 9 puntos donde se presume la venta de droga. Antes, un servidor hizo el 
comentario de un posible arreglo entre ―narcomenudistas‖ y jefes policíacos. 
La siguiente petición fue que los grupos de inteligencia de las corporaciones policíacas ―checaran‖ las 

direcciones, pero no hubo eco; al contrario, estas mafias tomaron poder y los que denunciaron ahora tienen 
temor de una represaría, sobre todo porque ya constataron lo que temían: los ―narcomenudistas‖ ya llegaron a 

un arreglo; a partir de este momento la droga va a circular como la venta de coca-colas. 
Los nombres… 
Jorge Zarza Juárez opera en un Mondeo negro, con todo y Nextel. 
En Xilotzingo, un hombre que con todo y su carrito de tamales, se para frente al Oxxo y se dedica a la venta de 

cocaína 
Una mujer, de nombre Eva, vende en la colonia Minerales en una ―narcotienda‖ disfrazada de purificadora, con 
venta de materias primas. 
―Luigui‖ vende droga en la zona de la avenida Juárez y todos los ―antros‖. 
Mack dice ser de un cártel de las drogas, dice que este mismo le asignó como punto de venta de drogas todos 
los ―antros‖ que se ubican en San Andrés Cholula. 
En San Felipe Hueyotlipan una banda de ―cholos‖ denominada ―6MS‖, se dedica a los asaltos a comercios, a 

casas habitación, a repartidores y a la venta de drogas; a su jefe le dicen ―Bruce‖, sus integrantes son ―Went‖, 
―Creel‖, ―Cosa‖, ―Asec‖, ―Demon‖, ―Groump‖, ―Feto‖ y ―Trodeck‖, entre otros. 

En la zona de la Capu, de manera especifica en el Salón El Rodeo, ―El Chore Verde‖, quien es personal de 
seguridad. 
―Rubén‖, en el Corazón de León. 
La unidad Z-19 de X-Cero, un tipo ―güero‖, alto y con barba de candado. 
Carla Lorena Rodríguez Montiel, hija del policía estatal Ismael, ―patrona‖ del Maco, que opera en la unidad 

habitacional del SNTE. 
En el edificio 26, N2, casa amarilla, puerta blanca, en Plazuela 1, de Xilotzingo. 
―El Bam-bam‖, exconvicto del Cereso de San Miguel, es otro de los personajes que también se dedica al 
―narcomenudeo‖. 
Todos estos nombres forman parte de denuncias anónimas presentadas ante corporaciones policíacas, y a las 
que nadie hace caso. 

El correo de los muertos… 
Del regreso de la Municipal a la del Estado 

“Buenas tarde, ojalá y podamos contar con su ayuda, nosotros siempre hemos contado con su apoyo, espero 
esta no sea la excepción (policías estatales). Mire lo que pasa, es que desde que comenzaron a incorporarnos 
del municipio al estado, sabíamos que iba a pasar en cualquier momento pero hay personal que estuvo en el 
municipio en especial (el oficial AVENDAÑO) que perteneció al sec 3 de la Policía Municipal, ahora sec. 6. Este 
oficial se dedicaba a cobrar lo que es todos los negocios de la avenida Juárez, colonia La Paz a franeleros, 

limpiaparabrisas, y a nosotros como elementos si una vez no contestábamos el radio por órdenes de él nos 
pasaba arrestados el arresto consistía en 36 horas en la pluma de la SSPTM, y si no la módica cantidad de 
$200 pesitos como él decía para la leche de la chata, ahora quiere hacer lo mismo aquí en la Policía Estatal, 
como presume influyentismo, ya que varios de sus compadres tienen cargos; por ejemplo presume que su 
esposa, ostenta un cargo importante en la SSPTM, otro de sus compadres está en la avanzada del gobernador 
(CUAUHTÉMOC)y otro ni más ni menos es el coordinar operativo de esta corporación, de nombre (LÁZARO). El 
problema sigue ahora trajo su negocio en el estado y no hay nadie que le ponga un alto a este oficial, por eso 

le pedimos su ayuda ya que aunque estemos francos, por órdenes de él nos mete a roles de servicio y si no nos 
queremos quedar, hay que entrarle por lo menos con $250 pesos, eso se nos hace injusto ya que es nuestro 

día franco y ahora tenemos que pagar por salir, sé que nos exponemos a represalias por parte de este oficial 
pero estamos hartos de tanto abuso por parte de él, ya que se trajo su negocio de la Policía Municipal de 
Puebla ahora a la del Estado, creímos que todo seria diferente pero cada día estamos muy mal, el gobierno 
prometió cambios, si este es su cambio estamos jodidos, ESTABÁMOS BIEN CUANDO ESTABÁMOS PEOR, 

esperamos contar con su apoyo. ATTE, elementos de la Policía Estatal Preventiva de Puebla. Gracias.” 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1095
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

El tesoro que esconde Valle Fantástico tras el cascarón 
Rodolfo Aragón Mijangos, envalentonado abogado sin cédula profesional, afirmó hace un par de meses que 
Ricardo Henaine había ganado un amparo que le regresaba la posesión del predio conocido como Fraude 

Fantástico. Pese a que la interpretación del fallo era dudosa que fuera a su favor, dio un término de 10 días 
para que el empresario marinista tomara posesión del terreno de 18 hectáreas “hasta para irse a tomar el 
sol”. Pues nada: el propietario del Puebla FC debería darse una vuelta por lo que alguna vez fue la ―joya de la 
corona‖ de su emporio construido al amparo del poder. Descubriría que tras el cascarón de Valle 

Fantástico, el gobierno estatal avanza a pasos acelerados en la construcción del Parque 
Metropolitano. Un proyecto que dejó atónito ayer a Juan Rafael Elvira Quesada, titular de la Semanart, quien 
recorrió la construcción por más de una hora junto con el gobernador Moreno Valle. 
A Henaine todo le sale mal y no puede culpar de sus desgracias a Moreno Valle, sino al equipo de muy bajo 
calibre que lo acompaña en la aventura de retener todas las prebendas que obtuvo a lo largo de los sexenios 
de Melquiades Morales y Mario Marín. Todos sus proyectos empresariales se van a pique gracias a tres 

personajes de bajo calibre: su abogado Rodolfo Aragón Mijangos; su hijo Roberto Henaine Buenrostro 
y su director deportivo, el uruguayo Hugo Fernández. El empresario lo ha perdido todo gracias a los 
pésimos consejos que recibe de cada uno de ellos. 
A Ricardo Henaine me queda claro que su abogado Aragón Mijangos le miente y le ve la cara. La mejor 

prueba es aquello de que recuperaron la posesión del predio gracias a un “amparo para efectos” que incluso 
presumieron en una rueda de prensa en el DF. La realidad es que nunca obtuvieron una victoria jurídica, 
sino que sumaron una derrota más de las muchas que ya acumulan. A Aragón le ha tocado palo en todos los 

casos: lo mismo para retener el edificio de El Heraldo que el aeropuerto, que en recuperar Valle Fantástico o en 
evitar los embargos del SAT a los bienes del Puebla FC. En términos futbolísticos hay un marcador 
escandaloso, una goleada brutal sin que el equipo de los Henaine pueda meter las manos. 
Vea el caso de Valle Fantástico: mientras los Henaine se creyeron la fantasía de que habían recuperado la 
posesión y sus corifeos repetían como loros, Moreno Valle arrancó sigilosamente la construcción del 
Parque Metropolitano, un proyecto ecológico sin comparación en el país y que dejó con el ojo cuadrado al 
titular de Medio Ambiente federal, en donde el gobernador pudo lucirse gracias al trabajo de Amy 

Camacho y de Tony Gali. El ecoparque, además, va unido a otros proyectos como el ribereño del Atoyac, 
un reto increíble en materia de limpieza y sustentabilidad que prácticamente ha sido completado. El andador 
culminará en el Centro Integral de Servicios y le dará un giro de 180 grados a las meta ecológicas que los 

gobiernos previos habían soslayado. 
Pobre Henaine: mientras él se frota las manos pensando que un día retomará la propiedad del terreno de 18 
hectáreas, una cuadrilla de más de 300 trabajadores avanza a marchas forzadas en dos turnos bajo la 

dirección conjunta de Amy y Gali. El proyecto revolucionario incluye múltiples áreas de conservación de plantas 
y especies nativas de la entidad, espejos de agua, un muro de producción de hortalizas hidropónicas, un 
criadero de truchas y varias sorpresas más. Junto con los 6 kilómetros del Paseo Ribereño, en el que fue 
instalada una pista de tartán que harás las delicias de los aficionados al maratón, se convertirá en el espacio 
público favorito de los poblanos. 
¿Qué Henaine recuperó la posesión? O se trata de un delirio de Aragón Mijangos o de una mentira para 
seguirle cobrando a su cliente. 

Otro acompañante desafortunado de Henaine es el uruguayo Hugo Fernández, único responsable del circo 
de tres pistas en que se convirtió el Puebla FC con la renuncia del técnico Osorio y los golpes entre el director 
deportivo y ―El Loquito‖ García. El fracaso deportivo y económico del equipo es evidente, y aunque es 

improbable que el equipo pudiera descender a Primera A en el actual torneo, el siguiente lo iniciará con 
serios problemas cualquiera que sea la plaza en la que juegue, ya sea Puebla o Acapulco, donde 
aparentemente ya hay un trato con el oscuro empresario Mohamed.  
El patrimonio de Henaine se desmorona a velocidad de la luz. ¿Se imagina si el Puebla desciende a Primera A? 

El empresario se va a quedar con una mano atrás y una adelante. 
Por último, su hijito Roberto es caso especial. La administración de lo que queda de El Heraldo simplemente es 
caótica, al grado de convertir a una institución en un tabloide digno del puesto de papayas. Con todo el 
respeto a las papayas. El rijoso hijo lo único que sabe es enzarzarse en polémicas vía tuiter. Y ni eso puede 
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ganar. 
Pobre Henaine. Su verdadero enemigo no es Moreno Valle, sino el trío conformando por Aragón Mijangos, 
Roberto Henaine y Hugo Fernández. De esta ni Benedicto XVI puede salvarlo.   
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/marzo/colum-tiempos-230312.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
Ganas de que empiece la campaña 
Es de suponerse que las ganas de los candidatos a diputados federales y senadores porque arranque 
la campaña deben ser grandes. No sé, como las ganas de un jugador porque empiece la temporada, o como 

las ganas de un boxeador porque inicie su pelea, o como las ganas de un deportista de banca porque lo metan 
a jugar, o como las ganas de un torero por pisar el ruedo. 
En autobuses, portadas de revistas, taxis,periódicos, espectaculares, paraderos, entrevistas radiofónicas y 

televisivas, y en un montón de cosas, se ven los candidatos en ciernes (de todos los partidos) queriendo 
sacarle kilómetros o, cuando menos, cuadras de ventaja a sus adversarios partidistas. 
Mexicanos al fin, gandallas y ventajosos, vemos a un Néstor Gordillo, a una Blanca Jiménez, a un Manuel 
Bartlett y a un Julio Lorenzini, ganosos por iniciar campaña; los vemos, como a los autos en los 
arrancones, patinando los neumáticos y echando humo, pero con el freno puesto; los vemos, como los 
caballos en el partidero, echando espuma por el hocico, parándose de patas, furibundos y nerviosos, 
pero con las puertas cerradas. 

Son esas las ganas manifiestas de los que serán candidatos a puestos de elección popular. Sienten comezón 
en los pies, en la lengua, en las piernas y en los brazos. Quieren asolearse ya, comer a deshoras, 
desvelarse, mentar madres a su equipo, sentir lo que es un chorrillo en campaña, ensuciarse los 

zapatos, ponerse afónicos, quemarse la piel, ser huéspedes de las bacterias del elector. En fin. 
En Puebla capital las cosas son así. Y en el interior del estado, no deben ser distintas. Faltan unos cuantos 
días para que inicie formalmente la campaña 2012. Unos cuantos, para que a los ganosos se les quiten 

las cosquillas y rueguen a Dios porque la pesadilla comicial termine antes del primero de julio. 
Y es que las campañas son así, como el deporte, como las apuestas, como la noche de bodas, de inicio 
son bien sácale punta, las ganas los consumen y pareciera que tienen al demonio dentro; pero después de 
eso, lo que quieren es tocar base, pedir paz, un tiempo fuera, echarse sus ostiones. 
El pronóstico del tiempo indica que el calor de la primavera será sofocante, el sol caerá a plomo y las 
enfermedades diarreicas estarán a la orden del día; ya se verá quiénes tienen mejor fondo físico. Y a rajarse, a 
rajarse a su tierra. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/marzo/colum-entranas-230312.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Carmenchu es la suplente de Blanca Alcalá 
Carmen Izaguirre Franco (Carmenchu para los cuates) de Tehuacán y no Isabel Merlo Talavera de 
Huaquechula, es la candidata a senadora suplente de la expresidenta municipal, Blanca Alcalá Ruiz, 

candidata del PRI a senadora propietaria de la primera fórmula por Puebla. 
Ayer los priistas de la cúpula al fin pudieron respirar tranquilos, ya que fueron registrados ante las comisiones 
distritales del IFE los candidatos del Revolucionario Institucional, para los distritos de Izúcar de Matamoros, 
Zacatlán y Ajalpan, los únicos que faltaban. 
La fórmula para el distrito XIV, con cabecera en Izúcar de Matamoros, la integran Filiberto Guevara González y 
Cutberto Cantorán Espinosa. La fórmula para el distrito II de Zacatlán está integrada por José Luis Márquez 
Martínez y Abraham Islas Pozos y la del distrito XVI, con cabecera en Ajalpan, está compuesta por Lisandro 

Campos Córdova e Irma Martínez Vargas. 
La designación de candidatos a senadores y diputados federales por los 16 distritos de la entidad ha sido —en 
esta ocasión— la más difícil, la más complicada de los últimos tiempos. 

Los pobres priistas andan más desorientados que búfalos en ladera. Se la pasaron dando tumbos y todo porque 
ahora no tienen quién diga la última palabra. 
Lo que pasó en Puebla en este proceso electoral interno, tanto en el PRI como en los demás partidos, puso de 
manifiesto un gravísimo problema del que nos hemos ocupado en varias ocasiones: la falta de ideologización de 

los militantes de los partidos políticos. 
Los aspirantes a diputados y senadores dieron la impresión de ir tras el puesto sin ningún objetivo político y 
social. Al carecer de ideología política ―lo mismo les da Chana que Juana‖, es decir, lo mismo se alquilan para 
ser candidatos del PRI, del PAN, del PRD, del Panal o de cualquier otra organización con registro ante el IFE. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/marzo/colum-tiempos-230312.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/marzo/colum-entranas-230312.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/marzo/colum-entranas-230312.php
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Nadie sabe a ciencia cierta la ubicación ideológica de sus respectivos partidos (salvo las excepciones que sirven 
para confirmar la regla) ¿Son de derecha? En realidad nadie, ni los propios derechistas quieren que se les 
etiquete como miembros de esa corriente. ¿De centro derecha? ¿De izquierda? ¿Liberales? ¿Conservadores? 
¿Al buscar una candidatura de representación popular, cuál es su objetivo, qué pretenden? Servir al pueblo, 
claro, es la respuesta más común y más cómoda. Pero ¿cómo y para qué? Ya veremos sus propuestas y la 

viabilidad de esas propuestas, porque los políticos son especialistas en ofrecer muchas cosas y cumplir pocas. 
No vamos lejos, según una importante organización de constructores, al inicio del gobierno de Felipe Calderón 
le fueron propuestas 750 obras de infraestructura de gran magnitud. El gobierno aprobó 200 para realizarse en 
los seis años que están a punto de terminar y a duras penas se podrán concluir 20, el 10 por ciento del total 
aprobado. Qué tal… y eso en un gobierno del PAN, cuyos militantes se han pregonado desde la fundación de su 

partido en 1939, como lo más limpio, los más honesto y los más eficientes de la política mexicana. 
Si los partidos políticos no se constituyen como lo pidió hace varias décadas el fundador de Acción Nacional, 

don Manuel Gómez Morín, en verdaderas escuelas de política, el dinero —que suma miles de millones de pesos, 
que el gobierno a través del IFE les entrega a esos partidos como prerrogativas— será tirado a la basura. No 
sirve para nada, bueno, sólo para montar cada día un pésimo espectáculo de rumores, de chismes y desfiguros 
de nuestros devaluados miembros de la clase política nacional. 
La cultura del rumor 
Y ya que hablamos de rumores, nos referiremos a lo que está pasando en Puebla a raíz del temblor 
del pasado martes. Han empezado a correr dichos infundados que han provocado —por razón 

natural— la movilización de padres de familia, para ir por sus hijos a la escuela a la menor 
provocación, temerosos de que llegue el terremoto anunciad, según dicen algunos por geólogos y 
especialistas en la materia. Que será terrible. 
Ayer hubo al medio día dos réplicas sentidas en algunas zonas de Puebla: una de 3.9 grados en la escala de 

Richter y otra de 4.2. Eso hizo que muchas escuelas tuvieran que suspender las clases ante la presencia de los 
padres de familia que querían llevarse a sus hijos. 

La Secretaría General de Gobierno pide a la población en general y a los padres de familia en particular, no 
hacer caso de rumores que generalmente son infundados. Hasta ahora nadie, ni en los países más avanzados, 
ha logrado predecir los temblores o terremotos. Ni siquiera en Japón, que es el que sufre la mayor parte de 
estos fenómenos. 
Los riesgos existen y la Secretaría de Gobierno afirma que su dirección de Protección Civil está pendiente de 
cualquier problema para actuar en apoyo de la población civil, pero debe mantenerse la calma. 
Entidades del país como Guerrero y Oaxaca sufren con frecuencia temblores y han logrado mantener la calma, 

incluso después de terremotos tan fuertes o más que el del pasado martes. 
Hay trastornos lógicos después de un fenómeno de tal magnitud, pero la vida tiene que continuar y continúa 
sin problemas. 
Una metida de pata 

En nuestra columna de ayer, al referirnos al acto efectuado en el vestíbulo del edificio Carolino de la BUAP, 
dijimos que se conmemoraba el aniversario de la muerte de don Benito Juárez. Error imperdonable, sobre todo 
porque sabemos perfectamente que el Benemérito nació un 21 de marzo y murió un 18 de julio. Una disculpa a 

nuestros lectores. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-230312.php  

 

 
 

(En Punto) 
 
Muy trabajadores andan los diputados locales que aspiran a una curul federal, pues quieren agotar hasta el 
último día que los tiempos electorales les permiten para estar al frente de su responsabilidad. Pero no crea que 
el propósito es avanzar en las tareas parlamentarias, no.  
Y es que por cada día que aguanten, estarán recibiendo la nada despreciable cantidad de 2 mil pesitos de 

sueldo neto, equivalente a 34 días de salario mínimo, que bien les pueden servir para los chicles o comprar 

algunas gorras, playeras o despensas para la batalla que iniciará, ni más ni menos que en una semana.  
Ayer el presidente del Congreso del Estado, José Luis Márquez Martínez, soltó que, como siempre, los 
consensos entre sus compañeros diputados es lo suyo y sin importar sus filiaciones partidistas pedirán licencia 
en bloque.  
Ahí veremos a los panistas Inés Saturnino, Antonio Vázquez y Julio Lorenzini, a los priistas Filiberto Guevara, 
Enrique Doger, Jesús Morales Flores, José Luis Márquez y a Víctor Hugo Islas, quien también milita en el 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-230312.php
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tricolor pero buscará el hueso por Nueva Alianza. 
Quien o quienes pierdan, no deben preocuparse por chamba porque pueden regresar por su dieta en tres 
meses. ¿Quién dice yo para un trabajo de esos?  
*** 
Después del pánico generalizado por el sismo del martes, y sus réplicas de las siguientes horas, como el de 

ayer de 5.4 grados Richter, los poblanos han sido presa fácil de la incertidumbre, ante los rumores que 
"presagian" movimientos telúricos más intensos en los próximos días. 
Esto, porque en la red de redes, a través de Twitter y Facebook, se propagó un presunto boletín científico 
apoyando la versión de que por un temblor en el Océano Pacífico, se registraría un terremoto de mayor 
magnitud que el de inicio de semana, lo que ocasionó más paranoia entre los ciudadanos. 

Sin embargo, muy oportunamente, la Secretaría General de Gobierno, a cargo de Fernando Manzanilla Prieto, y 
la SEP, encabezada por Luis Maldonado Venegas, hicieron un llamado a mantener la calma, no suspender sus 

actividades normales, como el trabajo o la escuela de sus hijos, y además, a rechazar esas versiones de la 
web, pues evidentemente los sismos no se pueden predecir. 
Y mientras son peras o son manzanas, en la capital, el ayuntamiento a cargo de Eduardo Rivera Pérez, 
apuntalará el programa de prevención con la compra de cinco alarmas sísmicas, que serán instaladas en zonas 
estratégicas como el Palacio Municipal y otros edificios gubernamentales. 
Sobra decir que, una mayor seguridad siempre es bienvenida, y más en este sensible tema. 
*** 

Un ámbito delicado en la protección al medio ambiente siempre ha sido el de la tala clandestina, punto central 
en el problema de la deforestación con áreas críticas como en el Izta-Popo, La Malinche y el Cofre de Perote del 
lado poblano. 
A pesar de ello, el gobierno estatal ha dado pasos importantes para solucionar esa problemática, con 

frecuentes operativos encaminados a desmembrar bandas de talamontes, en su mayoría de grupos comunes 
que se han dedicado a depredar las áreas boscosas, como en el municipio de Ahuazotepec, donde se ha 

detectado una fuerte presencia de esos delincuentes. 
Al mismo tiempo, y para evitar que se integren a esos grupos delictivos, se entregan recursos económicos a los 
pueblos, para que además de cuidar sus bosques, protejan las especies animales, algunas muy cotizadas como 
el venado blanco, que llega a alcanzar precios de entre dos mil y tres mil dólares por ejemplar. 
Gracias a esas acciones, implantadas desde la Federación, a través de la Secretaría del Medio Ambiente, la tasa 
de deforestación se ha reducido en los últimos 10 años en un 50 por ciento en el país, y en Puebla, los 
operativos forestales, con el apoyo de Seguridad pública estatal, han sido positivos para evitar que grupos de 

taladores sigan destruyendo zonas de importancia, no sólo para los pobladores vecinos, sino para todos los 
habitantes del estado. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm  

 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 

 
Saldos sísmicos 
La paranoia invadió a los poblanos. 

No a todos, pero sí a algunos que, movidos por bromistas y perversos de esos que brotan en circunstancias 
como las ocurridas esta semana, creyeron la especie que aseguraba que por la tarde o la noche de este jueves, 
o quizá en los días siguientes, sucedería un movimiento telúrico de singular intensidad que derribaría inmuebles 
y cobraría muchas vidas. 
Puras patrañas, pero patrañas que, para desgracia de ciudadanos y autoridades, cobraron regular fuerza 
ahuyentando a niños y padres de familia de las escuelas y expulsando a empleados de sus centros de trabajo 

ante la veracidad otorgada a ese invento. 
Nada, como de inmediato procedieron a informar desde las redes sociales y posteriormente con comunicados 
formales, tanto la Secretaría General de Gobierno de Fernando Manzanilla, como la Secretaría de Educación 
Pública de Luis Maldonado, y la Dirección de Protección Civil Estatal, a cargo de Jesús Morales Rodríguez, todas 

esas versiones fueron falsas. 
Es cierto, el gobierno de Chiapas convocó a un megasimulacro para realizarse el martes 21 a las 12:00 horas, 
lo que representó una enorme coincidencia con el sismo de 7.4 grados Richter de ese día, pero sólo fue eso, 

una coincidencia. 
La serie de réplicas y el nuevo movimiento registrado ayer, éste de 5.4 grados Richter, alimentaron la 
paranoia. 
Relájese. 
Hasta ahora nada ni nadie puede predecir un terremoto. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Así que, si escucha o lee en lo sucesivo mensajes de alarma que pretendan prever "advertirle" de fenómenos 
naturales de este tipo, mejor deles la vuelta por favor, e ignórelos. 
*** 
Precisamente esta paranoia generada en torno a los temblores obligó a Maldonado Venegas a retrasar, por un 
día, el viaje que realizará a Francia. 

El secretario partirá a París este fin de semana para sostener diversos y variados encuentros relacionados con 
su función como titular de la SEP. 
Y todas, créame, serán reuniones de primer nivel. 
Cheque la agenda: 
El lunes cenará con el representante de México ante la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 

Económicos (OCDE), Agustín García López Loaeza. 
El martes se dedicará a sostener reuniones de trabajo con representantes de este mismo organismo 

internacional. 
Por la mañana del miércoles, Maldonado intercambiará experiencias con el director general de Educación de la 
UNESCO, Dr. Qiang Tang; luego comerá con el embajador de México en Francia, Carlos de Icaza, y por la 
noche cenará con la rectora de la Universidad Pedagógica Nacional, Sylvia Ortega, que andará también por 
tierras francesas. 
El jueves, por último, el titular de la SEP sostendrá un encuentro con el secretario general de la OCDE, el 
mexicano José Ángel Gurría, en el que estará presente la rectora de la UPN. 

Maldonado lo informará hasta su regreso a Puebla, pero puedo adelantarle que el punto central de esta gira 
tiene que ver con el diseño de un plan de gran visión para el modelo educativo poblano, un programa de largo 
alcance que se propondrá revolucionar la enseñanza en todos los ámbitos. 
La OCDE ha sido un organismo especialmente crítico de la educación en el mundo. 

Que contribuya en la elaboración de un programa para Puebla es una buena noticia. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
* Pillos organizados  

* Sociedad nociva  
Cazadores voraces. La preocupación de Víctor Carrancá, procurador general de Justicia por procurar el 
enriquecimiento de sus directores y ministerios públicos, más que impartir justicia en Puebla, ha convertido a la 
procuraduría en una guarida de depredadores que acechan en todo momento al personal. Protegidos por el 
cazador mayor se han dividido el territorio para explotarlo al máximo.  

Personal de la procuraduría ya no aguanta a directores, ministerios públicos y sobre todo la arbitrariedad del 
fiscal regional Gustavo Luis Huerta Yedra, que con el apoyo de Víctor Carrancá, hace de las suyas para acabar 

de golpe y porrazo con las investigaciones de los policías ministeriales. Pero lo peor es que negocian con la 
impartición de justicia para que la delincuencia extienda sus redes a lo largo y ancho del estado.  
Con Víctor Carrancá, al frente de la procuraduría, vuelve a ponerse en boga la añeja costumbre que la justicia y 
cárcel en contra es para los pobres. Quienes cuentan con recursos económicos pueden darse el lujo de "estar 
por encima de la ley".  
Los ministerios públicos impuestos por el procurador, bajo la supervisión de Huerta Yedra, encontraron la 

manera de incrementar sus ingresos económicos sin ningún tipo de oposición. La delincuencia organizada 
especialista en robo de vehículos y robo a casa habitación, tiene luz verde en Puebla para actuar, siempre que 
los integrantes de las bandas cumplan con la cuota respectiva.  
Más rápido de lo que son atrapados por policías ministeriales los delincuentes consiguen su libertad. Gracias a 
las maniobras de quienes procuran "injusticia" en el estado, ni siquiera pisan el Cereso de San Miguel, todo se 

arregla antes del traslado, pagan con el botín conseguido.  
Tan buena ha resultado la actividad ilícita que por ejemplo la ministerio público de Tlatlauquitepec, Bricia Mora 

García y Gustavo Luis Huerta Yedra, optaron por montar un despacho jurídico, donde se litigan los asuntos 
relacionados con robo de vehículos y a casa habitación. Para ello abogados a su servicio "arreglan" con los 
delincuentes detenidos la cantidad a pagar y de inmediato son liberados.  
La agilidad con la que se resuelven los asuntos permiten a los pillos quedar en libertad en menos de 48 horas, 
para de inmediato reincorporarse a sus actividades delictivas. Algunos de los delincuentes han sido 
aprehendidos hasta en tres ocasiones por los policías ministeriales en menos de un mes, por lo que se 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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percataron que de nada sirven sus servicios.  
La impartición de justicia en Puebla, se encuentra en manos de pandillas organizadas para delinquir, la 
equivocada estrategia del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, conduce a los poblanos a ser presa de la 
delincuencia organizada. La situación la conoce a la perfección y nada hacen por evitarla, por el contrario el 
procurador Víctor Carrancá, tiene las riendas sueltas para convertir las instalaciones de la 31 Oriente y bulevar 

5 de Mayo en guarida de depredadores.  
Ante el panorama los poblanos deben tener más cuidado de caer en las manos del procurador y su pandilla, 
que de la misma delincuencia, porque de los segundos ya saben qué esperar, pero los primeros con la licencia 
que les da el poder esconden su verdadero instinto de pillos.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite

mid=28 
 

(Confesionario) 
 
El Oidor  
Oremos. Mañana estará por tierras mexicanas el Papa Benedicto XVI. Visitará varias ciudades de Guanajuato, 
tierra de fervientes y también por qué no decirlo, de persignados. Ahí se darán cita importantes figuras de la 
escena política, entre ellos, los candidatos a la presidencia de la República como Josefina Vázquez Mota, 
Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador, así es. No hay error, el mismísimo "Peje" andará por ahí. 

La justificación: "dónde se arrodille el pueblo me arrodillaré".  
Yo pecador confieso. Pasando a temas aldeanos, resulta que ahora después del niño ahogado, las autoridades 
quieren tapar el pozo. Verá, ahora resulta que ante el reclamo y alarma que generó entre los empresarios el 
cierre de la empresa Jonhson Controls, la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, 

decidió hacer labores propias de un sindicato, pues resulta que "gestionaron" que un total de 275 ex 
trabajadores de la recién desaparecida empresa, que cerró sus puertas en Puebla desde el pasado martes 20 

de marzo para llevarse sus inversiones a Querétaro, serán contratados por Servimsa e Industrias Norm.  
Con esto el titular del área, Pablo Rodríguez Regordosa, intenta lavar la culpa que siente por el nulo trabajo 
que ha realizado al frente de esa secretaría y ahora pretende dar "atole con el dedo" a los poblanos para que 
parezca que sí está desquitando el salario que se paga con nuestros impuestos.  
Por medio de un comunicado de prensa, porque no ha querido dar la cara tras el cierre de Jonhson Controls y 
después de que se dio a conocer que en Puebla no hay la "paz laboral" que pregona a los cuatro vientos, 
asegura que el compromiso de la Secotrade es buscar que el resto de los despedidos en breve serán 

acomodados en otras empresas que aún permanecen en la entidad a pesar de la falta de apoyo del gobierno 
del estado. Ya lo decía Maldonado Moctezuma, ¡que se ponga a trabajar el gobierno y genere condiciones de 
competitividad e inversión en el estado!... sólo le faltó decir "en lugar de andar concentrado en festejos". Lo 
bueno es que no lo dijo.  

Última campanada. Y ya nada más para terminar, citaremos un fragmento de una nota de Gerardo Rojas 
publicada en e-consulta. "La asignación de obra pública a empresas foráneas deja sin empleo a los 
profesionistas poblanos, orilla a las firmas locales a emigrar a otras entidades y rompe la cadena de producción 

que dejaba dividendos en el estado, asentaron los dirigentes de los constructores agrupados en los organismos 
AECO, CMIC y Acoem XXI.  
Cabe señalar que empresas constructoras de Coahuila, Veracruz, Jalisco, Distrito Federal, Toluca, Estado de 
México y Querétaro, ejecutan, por ejemplo, nueve de las 16 megaobras planeadas para los festejos del 150 
aniversario de la Batalla del 5 de Mayo, las cuales implican un gasto de 864.6 millones de pesos de los mil 
130.3 millones que destinó para tal efecto el gobierno estatal. De esta forma, tres de cada cuatro pesos 

invertidos en esta zona se van a empresas foráneas" ¡Amén! 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(El Mapache) 
 
Como perros… 
Entre tanto preparativo rimbombante para la faraónica celebración del 5 del mayo, se oculta el hecho de que el 

gobierno de Rafael Moreno Valle no sólo despide a trabajadores con argumentos tan estúpidos como ―la 
reingeniería financiera‖ o ―por ser marinistas‖ sino que lo hace de una manera tan humillante que no tiene 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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parangón. 
Hace unos días, en la Secretaría de Finanzas, fueron despedidos 30 empleados de base, algunos de ellos con 
cargos de coordinación. Fueron echados de la manera más humillante que pudieron encontrar sus jefes para 
exhibirlos: los armaron con escobas y recogedores y los enviaron a barrer el Parque Ecológico, como manera 
de presión para que ―no les quedara de otra‖ y fueran ellos los que entregaran sus renuncias. 

Otro caso más. Inspectores y supervisores de la Secretaría del Transporte, en la antesala del despido, fueron 
reclutados para sembrar árboles en los parques y andadores que, a las prisas, está construyendo Amy 
Camacho en  la ribera del río Atoyac; tras la pérdida de una partida extraordinaria de 130 millones de pesos 
que la Federación ya no entregó para tal fin. 
En su columna La Tempestad, Valentín Varillas ya había documentado el hecho: ―Uno de los casos que mayor 

indignación han despertado es el de un trabajador de base, licenciado en Administración de Empresas, que 
tenía una subdirección en una de las dependencias más importantes del gobierno estatal, que tuvo la desgracia 

de ser etiquetado como ―marinista‖ y que actualmente se ha visto obligado a realizar labores de intendencia y 
limpieza de baños en el Penal de San Miguel.‖ 
Otros casos más, similares a éste, están saliendo a la luz, para dar a conocer las vejaciones que sufren los que 
aún trabajan en dependencias de gobierno, pero que ya están en la mira y son blancos del terrorismo laboral. 
No faltaran los voceros que saldrán una vez más a defender al mandatario negando el hecho y justificando que 
todo es diferente a como era antes con los marinistas, pero lo cierto es que entre los empleados de la 
administración crece el descontento por la forma tan asquerosa con la que son tratados y, en ese sentido, si 

extrañan a sus antiguos patrones, quienes, rateros o no, eran más considerados, dicen los afectados. 
ADIVINA, ADIVINADOR… 
¿Qué Secretario de estado favorece a la empresa de su primo carnal, dedicada a la impresión de pequeña y 
gran escala, publicidad, maquila de uniformes (de mala calidad pues se despintan rápido), etc; otorgándole y 

consiguiéndole jugosos contratos, no sólo en su propia dependencia sino también en otras y en la misma Casa 
Puebla? 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8129:como-perros-
&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

 
 

(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

Guerrero: tan cerca y tan lejos 
Teloloapan no es Puebla, pero cómo se parece. El pequeño pueblo de la zona de tierra caliente en Guerrero que 
saltó a la escena internacional por el baño de sangre hace una semana, guarda distancia relativamente corta, o 
distante, según el catalejo con el que se mire. 

Entre Iguala de la Independencia, asentamiento vecino a ese poblado e Izúcar de Matamoros hay 221 
kilómetros. En tiempo real, apenas dos horas en vehículo si se va por rúas Caminos y Puentes Federales. Por las 
veredas de los originarios de ese lugar, es impreciso. 

Impostergable la medición cuando resulta difícil, casi imposible, sustraerse al derramamiento de sangre en esa 
porción de tierra de Guerrero, estado vecino a la Mixteca poblana con una bien ganada fama por la presencia de 
delincuentes que alcanzan niveles de leyenda: secuestradores, narcotraficantes y sicarios. 
Ilustra una estampa de Izúcar: no hace mucho el elemento de una corporación de Puebla vio descender de una 
camioneta tipo Suburban de color blanca a un sujeto que calzaba botas, cinturón ancho y sombrero. La estampa 
de un vaquero Marlboro, pues. Directo le dijo que iban por la plaza. Cotidianidad en la Mixteca. 
El fin de semana pasado el hallazgo de Diez cabezas humanas formadas una a una con un letrero de miedo 

como pie de página de cuento de horror, en el mercado de la localidad, parecía ya suficiente. 
Horas después, 12 cuerpos de elementos policíacos fueron acribillados. Seis policías estatales y seis municipales. 
Todos muertos en medio de una emboscada, en Teloloapan, el rincón de tierra caliente tan cercano y tan lejos 
de Puebla. 

Otros asentamientos poblanos tienen todavía mayor cercanía con este temible rincón en donde parece domina la 
ley del más fuerte y es palpable la impericia, omisión o complicidad del folclórico gobernador Ángel Aguirre 

Rivero: Ixcamilpa, Jolalpan y Chiautla de Tapia. 
Machacar en la presencia de narcomenudistas en esa comarca será conveniente a la luz de un riesgo latente: la 
vecindad con pueblos sin ley es siempre sinónimo de convertir a Puebla en tierra de refugio para los prófugos 
del programa del gobierno federal ―Guerrero seguro‖. 
En el sótano… 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8129:como-perros-&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8129:como-perros-&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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1.- A las 22:00 horas no se había aún definido la candidatura al Senado del PT por la vía plurinominal para 
Manuel Bartlett Díaz, el exgobernador de Puebla. El tironeó estaba en su fase más intensa y el final, de 
pronóstico reservado. 
2.- Si alguien suponía que el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, 
se quedaría a resguardo de la actividad política, se equivocó. Por segunda ocasión irá como abanderada por 

Nueva Alianza Silvia Argüello de Julián. 
3.- Fin de semana introspectivo. La encuesta de GEA-ISA para grupo Milenio mantiene al priista Enrique Peña 
Nieto en un cómodo 31.5; la panista Josefina Vázquez Mota con 24.1 y el izquierdista Andrés Manuel López 
Obrador con 13.8. Cada quien que haga sus valoraciones. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica  

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Diputados locales que no renunciarán a la chuleta legislativa. 
Aunque por asepsia política los doce diputados locales que contenderán como candidatos a 
diputados federales y senadores en las elecciones del primer domingo de julio deberían pedir licencia o 
separarse en forma definitiva del cargo, la verdad que ninguno lo hará por conveniencia política y 
económica. 
En principio porque no están obligados, a diferencia de otros funcionarios de los poderes Ejecutivo y 

Judicial, a separarse de su cargo 90 días antes de la elección y, en segundo lugar, porque tampoco 

quieren dejar de percibir los más de 110 mil pesos que mensualmente se embolsan por concepto de 
dieta, apoyo parlamentario y vales de gasolina. 
Entre los legisladores locales que buscan ser diputados federales o senadores sin dejar su curul en el Congreso 
del estado hay miembros del PAN, PRI, Panal y Movimiento Ciudadano (antes Convergencia). Aquí sus 
nombres, partido y cargo al que aspiran. 

1. Edgar Antonio Vázquez, candidato del PAN a diputado federal por el distrito 3 de Teziutlán. 

1. Julio Lorenzini Rangel, candidato del PAN a diputado federal por el distrito 10 de San Pedro Cholula. 
1. Inés Saturnino López, candidato del PAN a diputado federal por el distrito 8 de Ciudad Serdán. 
1. Jorge Garcilazo Alcántara, candidato del PAN a diputado federal suplente por el distrito de Teziutlán. 
1. Hugo Alejo Domínguez, candidato del Panal a diputado federal por el distrito 4 de Zacapoaxtla. 
1. Enrique Nácer Hernández, candidato del Panal a diputado federal por el distrito 14 de Izúcar de 

Matamoros. 
1. Víctor Hugo Islas, candidato del Panal a senador por la primera fórmula 

1. José Luis Márquez Martínez, candidato del PRI a diputado federal por el distrito 2 de Zacatlán. 

1. Enrique Doger, candidato del PRI a diputado federal por el distrito 6 con cabecera en el municipio de 
Puebla. 

1. Jesús Morales Flores, candidato del PRI a diputado federal por distrito 7 de Tepeaca. 
1. Filiberto Guevara González, candidato del PRI a diputado federal por el distrito 14 de Izúcar de 

Matamoros. 

1. José Juan Espinosa Torres, candidato del Movimiento Ciudadano a senador por la vía plurinominal. 
*** 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, podría aprovechar 
los nombramientos de tesorero, contralor y defensor de los derechos universitarios para hacer 
algunos ajustes en su equipo de trabajo. 
La gran incógnita entre la clase política universitaria gira en torno a cuál será la posición que ocupará el 
hombre de mayor confianza del rector Agüera, Alfonso Esparza Ortiz, después de que el miércoles 28 

de los corrientes deje la Tesorería. 

Lo que sí es un hecho es que Agüera aprovechará estos ajustes para reestructurar su gabinete e 
impulsar la equidad de género en su equipo de primer nivel, por lo que es muy probable que sean 
mujeres las nuevas titulares de la Contraloría General y de la Defensoría de los Derechos 
Universitarios. 
De la terna que el rector presentará al Consejo Universitario para el nombramiento de tesorero general, el 
favorito es Oscar Gilbón Rosete, quien actualmente se desempeña como contralor general. 

A Oscar Gilbón, como ya lo mencioné, podría relevarlo una mujer que responde al nombre de Martha 
Mayela Delong Carsolio, quien actualmente funge como directora de Control de la Administración Central. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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*** 
Simón dice: 
―Los legisladores necesitan ciertamente una escuela de moral‖. 
Simón Bolívar (1783-1830) Militar y político de origen venezolano. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 
 

Puebla: La confrontación que viene  
Han terminado ya los primeros procesos sistémicos y partes integrantes del gran proceso federal 

electoral para elegir presidente, senadores y diputados en el presente año 2012. Por lo menos han 
quedado atrás entre otros el sistema precampañas o de nombramiento de candidatos s en donde no 
había alternativas para elegir; ha concluido el sistema de inter-campañas, está concluyendo el 
sistema de registro de candidaturas, para que el próximo 30 de marzo arranque el sistema de 

campañas electorales; en Puebla, se han adoptado decisiones novedosas. 
En principio aquellos momentos experimentados en el proceso local 2010 no se volverán a repetir.  El PAN que 
tiene en su poder al gobierno estatal, irá sólo en el proceso federal y por lo mismo, tendrá como sus 
competidores más peligrosos a sus ex aliados: PRD, MC y PANAL. Lo interesante el ejercicio electoral local 
enarbolado por el PAN, ha sido la incorporación de nuevos actores políticos, que antaño militaban  
particularmente en el PRI, y en convergencia –hoy  Movimiento Ciudadano-. Ahora con la ideología del 
Humanismo Político, pedirán el voto: Javier Lozano, Eukíd Castañón, Patricia Leal, Julio Lorenzini, Carlos 

Martínez y Néstor Gordillo. Hombres y mujer del gobernador que representan la garantía de unidad en el 
objetivo de repetir la hazaña electoral del 2006, aunque el contexto es diametralmente diferente. El asunto 

Lydia Cacho es solamente historia. Por el otro lado, aunque los priístas  no incluidos en candidaturas pregonan 
que el PRI está aniquilado; lo cierto es que ha sido reconstruido exitosamente para dar forma al viejo instituto 
político de la era del sistema partido hegemónico, ese ogro filantrópico que se comía a todos sus adversarios de 
batallas invencibles. En fin, aquellos priístas que en el 2010 apoyaron gustosos el advenimiento de un gobierno 
estatal alternativo, hoy van por las senadurías de mayoría relativa, no se conformarán con una senaduría de 

primera mayoría como sucedió en el 2006, que fue consecuencia de la disputa por el control del PRI entre 
gobernador en turno y ex gobernador candidato;  igualmente van por la mayoría, la más alta que se pueda, de 
las dieciséis diputaciones. Por ello están en la misa frecuencia Fernando Morales, Alejandro Armenta, Blanca 
Alcalá; Jesús Morales; Enrique Doger y Aquiles Córdova, sumado a un excelente trabajo de distracción de la 
izquierda poblana, de uno de los padres del neoliberalismo mexicano: Manuel Bartlett. 
Y por lo que hace a las izquierdas, de antemano como ha sucedido en otros procesos electorales federales en 

elección presidencial, ha enviado el mensaje que dicho proceso solamente les sirve para mantener una 
diputación federal por el principio de representación, que está excelentemente representada por la 

Constitucionalista Roxana Luna y para este proceso 2012, sumarán como capital político un senador de 
representación proporcional, en la persona de Luis Miguel Barbosa Huerta. La mixtura de que fueron objeto en 
el proceso 2010 los partidos PRD y PC, les ha traído como consecuencia el debilitamiento de sus tradicionales 
bases militantes, cuyos representantes más importantes se desempeñan como integrantes de ayuntamientos 
mixtos o funcionarios de los mismos, que les impide un trabajo electoral sistemático. Así, se observa una 

emocionalización disminuida si se compara al activismo de hace seis años. 
El fenómeno de la administración de la lucha electoral, por la nueva legislación electoral federal, a niveles de 
parálisis;  si provoca el efecto de ―olla exprés‖, seguramente producirá que a partir del 30 de marzo, 
observemos la disputa por el poder político sin tiempo de tregua y a una sola caída. 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30117:puebla-la-confrontación-que-
viene&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
RMV, el PAN y El Yunque: últimos jaloneos 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30117:puebla-la-confrontación-que-viene&Itemid=334
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30117:puebla-la-confrontación-que-viene&Itemid=334
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Pues con la novedad de que hasta el último momento, hasta el último segundo del último minuto, prácticamente 

al cierre de los registros ante el IFE, hubo fuertes, muy fuertes, jaloneos entre el gobernador Rafael Moreno 
Valle; el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, y El Yunque, por las candidaturas a las 
diputaciones federales. 
Ya se sabe que la relación entre el “primer panista” del estado y su partido no es precisamente la mejor, pero 
esta vez el motivo de la disputa tuvo –tiene- que ver con algunas extrañas decisiones en el distrito 9 con 
cabecera en la ciudad de Puebla. 

Resulta que según trascendió en el Comité Directivo Estatal panista, este jueves, de última hora, hubo cambios 

en la fórmula que integraban la morenovallista Blanca Jiménez Castillo, ex directora del Instituto Poblano de la 
Mujer, como propietaria, y el diputado local Jesús Zaldívar Benavides, como suplente. 
So pretexto el tema de género, Jesús Zaldívar fue bajado de dicha fórmula, y entonces la suplencia vacante 
desató la ambición y las pasiones de propios y extraños (y es que ahora, en la Puebla ―moderna‖, hasta las 
suplencias se pelean con uñas y dientes). 
De inmediato, Rafael Moreno Valle movió ficha y propuso al PAN que el lugar de Zaldívar –a quien ni las 

gracias por participar le dieron- fuera ocupado por una cercana al grupo en el poder: Genoveva Huerta 
Villegas, encargada de despacho del citado Instituto Poblano de la Mujer desde la salida de Blanca Jiménez. 
Sin embargo, en una rápida y sorprendente jugada que en Casa Puebla se leyó como un abierto desafío, Juan 
Carlos Mondragón le dio madruguete, pues corrió –literalmente- a registrar ante el IFE a la también diputada 
local, fuertemente ligada al Yunque, Ana María Jiménez, como suplente de Blanca Jiménez por el distrito 9. 
De más está decir que el hecho desató la furia del gobernador, quien desde que se enteró, de distintos modos y 

mediante distintos personeros, exigió –sí, exigió- al dirigente del PAN la renuncia de Ana María Jiménez 

como candidata suplente para ceder su lugar a Genoveva Huerta. 
Hasta el cierre de esta columna, el estira y afloje continuaba, y ninguna de las partes cedía. 
Fuentes cercanas a Mondragón dijeron que las presiones estaban “muy, muy fuertes” y que en este caso, 
Casa Puebla no aceptaría un no. 
Es decir: bajo ningún motivo va a permitir que la peleada suplencia vaya a parar a las manos del Yunque, los 
nuevos archiultramegaenemigos del gobernador del “cambio”.  
Si bien los plazos del IFE se han cumplido, hay que decir que según la ley, en cualquier momento se puede 

modificar la fórmula por renuncia del suplente o incluso del propietario. 
En breve, de cualquier forma, se sabrá quién se impuso: si Mondragón-El Yunque o Moreno Valle. 
Aunque lo más seguro es que este último termine, como siempre, saliéndose con la suya, pero, como nunca, 
pagando un costo. 
La instrucción del PAN para Ana María Jiménez era que aguante las presiones, incluso las amenazas y los 

mensajes sicilianos, hasta el límite de lo posible, con el fin de que Juan Mondragón pueda apretar la 

negociación y tener margen de maniobra para negociar con Moreno Valle alguna otra posición, a cambio de 
avalar el registro de Genoveva Huerta. 
Y es que como se sabe, y se sabe bien, El Yunque no da paso sin huarache. 
Y el miedo, el miedo no, no anda en burro. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 23 de Marzo de 2012 

 
 

 33 

 
5 de Mayo, ¿festejo o mojiganga?  
El término mojiganga utilizado por Manuel Bartlett para definir a priori los festejos del 150 aniversario del 5 de 
Mayo, me ubicó en el libro de Ricardo Garibay (De vida en vida). Recordé uno de sus pasajes, mismo que 
enseguida repito de memoria con la intención de retratar con palabras y acciones a varios de los nuevos 

políticos, en especial a los conservadores cuya investidura (no su formación) los obliga a conmemorar el 
natalicio de Benito Juárez. 
Después de leer las siguientes líneas, usted dirá si se parecen o no a don Arturo Arnáiz y Freg, el personaje 
aludido por Garibay: 
―A ver, ¿quiénes son Oaxaca?‖ —preguntaba aquel terrible maestro de Historia de México, justo el día en que 

iniciaba su materia en la UNAM. Los oaxaqueños que nunca faltan en los planteles de educación superior, 
levantaban la mano orgullosos pensando en que serían objeto de alguna referencia positiva con respecto a la 

figura de Juárez; presumían además que don Arturo los iba a poner como ejemplo para ponderar el legado 
histórico del ilustre oaxaqueño, o de Porfirio Díaz, o de José Vasconcelos. 
Una vez colocados junto al pizarrón aquellos que habían levantado la mano, el maestro se dirigía al grupo para 
con voz estentórea soltar la siguiente consigna, sin dejar de señalar a los jóvenes originarios del estado de 
Oaxaca: 
―¡Mírenlos bien y grábense en su cabeza sus rostros! ¡Nunca permitan que ninguno de estos oaxaqueños llegue 
a ser presidente de México!‖. 

Vaya susto para los paisanos de Benito Juárez, de Porfirio Diaz y de José Albino Vasconcelos Calderón. 
Iniciaban así la carrera universitaria con espanto, sacudida que provocaba la indignación de los aludidos y de 
varios de sus compañeros molestos, precisamente, con la actitud del catedrático. Sobra decir que Arnáiz se 
ganó la fama de racista, de cabrón, no sólo en las aulas universitarias sino también en los círculos políticos. 

Va otra anécdota: 
Cuando el entonces presidente Echeverría y su comitiva volaban hacia Inglaterra, don Luis quiso conversar con 

sus invitados, varios de ellos periodistas y uno que otro intelectual como Arnáiz y Freg. Los reunió en la sala 
del avión y entre otras de las dudas que planteó a sus invitados, el mandatario les preguntó: ―¿Cómo debo 
saludar a la reina, le doy la mano o le hago una caravana? ¿Cuál es el protocolo?‖ 
Arnáiz tomó la palabra a bote pronto para, irónico e irrespetuoso, responder al presidente de México: 
―Muchachito presidente: caravana, desierto, camellos… Usted tendrá que saludar a su majestad con un 
reverencia‖. Nos cuenta Garibay que en ese momento don Arturo fue abordado por el jefe del Estado Mayor 
Presidencial, y que éste atento y decente lo condujo a un privado del cual el intelectual ya no pudo salir hasta 

que el avión aterrizó en la Gran Bretaña. 
De haber tenido injerencia en la vida cívica de México, Arturo Arnaiz y Freg hubiera organizado varias 
mojigangas. 
Y ya que me metí al lado oscuro de los conservadores, le comparto el siguiente párrafo de La otra historia de 

México, obra escrita por el iconoclasta Armando Fuentes Aguirre, excelente humorista (Catón) que hace de las 
anécdotas una mojiganga divertida. 
―Había descontento en 1870 contra Benito Juárez. Su aureola de paladín de la nación frente a la intervención 

extranjera se había apagado con mucha rapidez. Don Benito habría sido realmente un benemérito de la patria 
si después de consumado el triunfo de la República hubiera cedido el poder a otro ciudadano. Su ambición 
política le cerró a México el camino de la paz‖. 
¡Vaya afirmación! 
Los obispos de éste y de los siglos anteriores (XIX y XX) asumirían como propio lo dicho por Catón. E incluso 
harían una fiesta como la del Bicentenario para, precisamente, divertirse como lo hacían aquellas señoras de 

sociedad que cuando iban a hacer pipí soltaban sonrientes y burlonas: ―Ahorita vengo, voy a ver a Juárez‖ 
Contra esas actitudes muy propias de la gente bonita educada bajo la norma religiosa y, por ende, anti 
juarista, si es que no asistieron a cualesquiera de las versiones de la escuela pública, hay una frase espléndida 
para el recuerdo digamos que liberal y brutal para los conservadores. La escribió Víctor Hugo cuando Juárez 
rechazó su petición sobre el perdón de la vida a Maximiliano: ―México se ha salvado por un principio y un 

hombre. El principio es la República, el hombre sois vosotros‖. 
Agrego otra digamos que anécdota, a este breve recuento, ajeno por cierto a cualquier mascarada: 

Ignacio Zaragoza le escribió un telegrama a Benito Juárez informándole: "Las armas nacionales se han cubierto 
de gloria‖. Pero también le dijo que le daban ganas de quemar Puebla porque los conservadores apoyaban al 
invasor extranjero. 
Parto, pues, de estas anécdotas a vuela pluma y recuerdos de mi memoria (excepto el de Catón), para decir 
que Manuel Bartlett Díaz tuvo razón al espetar la palabra mojiganga. Así que pensemos bien de su intención y 
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de sus referencias discursivas: quizás llevan la carga histórica de un político que desea alertar al gobierno de 
Puebla, sobre el peligro que se corre si la conmemoración de los 150 años del 5 de Mayo, se convierte en un 
carnaval o peor, en una mojiganga. 
¡Vaya tarea y responsabilidad! 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137 

 
(Rubén Moreno Medina) 

 
Milagros y política  

Ahora sí, como reza el dicho: ―podrán decir misa‖, pero los tres aspirantes presidenciales —Josefina Vázquez 
Mota, Andrés Manuel López Obrador y Enrique Peña Nieto— asistirán a escuchar la celebración el evangelio del 
papa Benedicto XVI, en una iglesia católica de León, Guanajuato. 
¿Quién dice que los milagros no existen?  Durante la visita papal por nuestro país, veremos en la misa 

principal  a nuestros tres políticos mexicanos. Ahí llegarán, estarán muy quietecitos, sentaditos, muy serios, 
respetuosos y hasta reflexivos. 
Por unas horas entrarán en una tregua obligatoria y moral, antes de Semana Santa y no pelearán, no dirán 
mentiras, no acusarán a su prójimo y tampoco pecarán. 
Sus ―diablos y ángeles‖ los estarán vigilando, los tres tal vez se hinquen, tal vez se confiesen y tal vez hasta 
comulguen. Nuestra tercia de aspirantes posiblemente pidan ser el próximo presidente de México, pero les falta 
espíritu y mucha fe, aún. 

Nadie lo dude, después de hacer oficial su presencia López Obrador, también van Peña Nieto y Vázquez Mota,  
esta última tal vez regresará a tiempo de su autoexilio voluntario en el Perú, después de todas las impericias 

cometidas por su gran equipo de operadores políticos, que le han causado muchos puntos negativos en estos 
días. 
Llama la atención todo lo que deben de hacer con tal de verse y estar cerquita del pueblo creyente. 
Simular una presunta solidaridad con los feligreses católicos de nada les servirá. La gente que profesa dicha 
religión no es tonta, se dará cuenta de las cosas y sabrá medir el papel de cada uno de estos. 

Por lo mientras, en las izquierdas algunos tendrán que guardar sus críticas para otros momentos, los ateos no 
deberán enojarse,  algunos más tendrán que reinterpretar el marxismo, los demás no deberán ver las noticias 
y hay que anteponer lo fundamental por lo particular. 
Los priistas ―mochos‖, laicos, juaristas, masones, jacobinos, nacionalistas, ―artículos 24‖ y demás, tampoco 
tendrán derecho de réplica. Ellos que se esconden para ir a misa, los que mantienen buenas relaciones con la 
alta jerarquía católica, saben que defender el Estado laico y la separación Iglesia-Estado es sólo una necesidad 

para no hacer enojar al benemérito. 
Tendrán que morderse la lengua cuando vean a su ―gallo‖ Peña Nieto junto con la ―Gaviota‖ inclinándose ante 

la figura papal. 
La derecha  andará feliz, se sentirán los elegidos del ―señor‖, utilizaran la visita papal para beneficiarse y por 
aquellas tierras de Guanajuato, todos los grupos conservadores se darán cita, fingirán que sufren y se 
arrepentirán de sus pecados.  ¡Cristianismo sí, Priismo no! 
Como no soy ―encuestólogo‖ y tampoco sé medir los negativos y positivos en esta era de las encuestas y 

mediciones diarias, desconozco qué tanto ganen o pierdan alguno de los tres suspirantes por asistir o dejar de 
hacerlo. 
Desde mi muy particular visión de las cosas, creo innecesario y absurdo que para congraciarse con las masas 
creyentes de nuestro país, tanto López Obrador como Peña Nieto y Vázquez Mota tengan que asistir a un 
evento religioso, que es para quienes de verdad profesan dicha fe. 
Nada hubiese sucedido si asumen una postura pública manifestando su respeto a la Carta Magna y  al Estado 
laico, manteniendo vigente la separación Iglesia-Estado, sin menoscabo alguno por cada una de las iglesias y 

las creencias religiosas de cada uno de los ciudadanos. 
A pesar del gran uso, abuso y ganancias que hacen las televisoras con la visita de papa Benedicto XVI a 

nuestro país, pienso que no podrá voltear  los ojos en nuestro país, que se encuentra envuelto en una espiral 
de dolor, desesperación, violencia e inseguridad. 
Aunque no lo queramos, lo neguemos y con un pueblo mayoritariamente católico, por lo menos la visita papal 
servirá para dar una buena bocanada de aire a los de siempre: los pobres y olvidados del país, estos que le 

harán valla y no estarán en la zona VIP. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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(Trascendió Puebla) 
 
:Que los encargados del guión promocional de la celebración del 150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo de 
1862 cambiaron la historia de México…, en voz de la embajadora, la miss Universo Ximena Navarrete. 

En la parte final de uno de los promocionales la embajadora destaca la importancia de la batalla de Puebla porque 
se impidió la invasión a México. 
:Que después de 10 meses de espera, los habitantes de Pahuatlán celebrarán doble este viernes, ante la 
colocación de la primera piedra del Hospital General, luego de la suspensión en la que se mantuvo el anterior 

nosocomio por daños en su estructura. 
Además de esto, los pahuatlecos serán testigos de la entrega del título de Pueblo Mágico a su ciudad por parte de 
la Secretaría de Turismo federal; nombramiento por el cual esperaron casi dos años, debido a problemas 

políticos. 
:Que el diputado local del Panal, Guillermo Aréchiga Santamaría, está nominado al premio Tlatoani 2012 por la 
Asociación Mexicana de Consultores Políticos y Marketing de México. 
La nominación del panalista se debe al supuesto impacto social y político que tiene en Puebla, así como a la 
exposición en medios de comunicación, digitales e impresos. 
:Que este viernes, la fallecida activista transgénero, Agnes Torres, cumpliría 28 años de edad, es por ello que 

organizaciones en defensa de los derechos de la comunidad LGBT llevarán a cabo una manifestación en el centro 
de la ciudad capital para recordar su lucha y trabajo, así como su vida e ideales. 
:Que contados están los días para el edil de Acatzingo, Eliseo Zayas, y es que hasta su propio abogado confesó 
que el proceso legal de su defendido se vuelca en su contra, lo que parece indicar que el próximo domingo 

recibirá el auto de formal prisión por el delito de facilitar una fuga. 
El preso 234 del Cereso de Tepeaca se muestra temeroso ante el abandono de quienes en su momento lo 
apoyaron para que llegara a la presidencia de Acatzingo, y ahora le dan la espalda y hasta ni abordar el tema 

quieren. 
http://impreso.milenio.com/node/9134020 
  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Benedicto XVI, sin desagravio a los niños abusados por Nicolás 
Los poderes Ejecutivo y Judicial del estado de Puebla, junto con la jerarquía católica de las diócesis de Puebla y 

Tehuacán, tiene pendiente una gran deuda con los niños y las familias católicas. 
Han pasado más de 11 años de la aprehensión del cura pederasta Carlos Nicolás Rivera –Cereso regional 491/01– 
acusado de abuso sexual de 60 niños de la Sierra Negra, cárcel que pisó después de insistentes denuncias desde 

1995, pero sólo estuvo en prisión por 60 minutos, gracias a los buenos oficios del arzobispado. 
Con 32 año de infame carrera delincuencial como depredador sexual, con acusaciones de violación a otros 26 
menores de edad durante su estadía en Los Ángeles California, el pederasta Aguilar Rivera obtuvo la protección 

de la justicia federal en 2003 –toca 1073/2011– con el amparo1389/2002. 
Con fecha 17 de febrero de 2003, con el oficio 4715 ―se deja sin efecto la resolución del año 2000 dictada por 
esta sala y se confirma en todos sus términos el auto de libertad por falta de méritos… en la comisión del delito 
de ―corrupción de menores‖. 
Fue tal la protección de las justicias federal y estatal al sacerdote pedófilo que el entonces juez primero de 
Defensa Social de Tehuacán, el deshonesto y corrupto ―impartidor de justicia‖ Guillermo Ramírez Rodríguez 
―desapareció‖ el expediente de Nicolás Aguilar que aparece con la ficha 491701. 

Una copia de ese expediente guardado celosamente por el colega Marco Aurelio Ramírez, que se habían publicado 
en El Heraldo de Puebla, le fue entregada a la periodista regiomontana Sanjuana Martínez y aparece en su libro 
―Manto Púrpura‖. 
El cardenal Norberto Rivera no fue el único en encubrir al cura pederasta, también lo supo el obispo Rosendo 

Huesca Pacheco, quien según Joaquín Aguilar –un de las múltiples víctimas– estaba enterado de los crímenes del 
padre Nicolás Aguilar‖, sentencia Sanjuana Martínez. 
El cura nacido en Huehuetlán El Chico, goza de protección clerical y judicial desde el sexenio marinista. Es un 

depredador sexual con impunidad en Puebla.  
http://impreso.milenio.com/node/9134014 
  
(Al Pie de la Letra/ Rodolfo Rivera Pacheco) 

http://impreso.milenio.com/node/9134020
http://impreso.milenio.com/node/9134014
http://impreso.milenio.com/
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La guerra contra las encuestas 
Conforme se acerca el arranque ―formal‖ de la campaña presidencial –después de un absurdo y nada respetado 
periodo de silencio de la ―intercampaña‖– a verificarse el 30 de marzo, también ha arreciado una polémica nada 
nueva: la veracidad o manipulación de las mediciones demoscópicas pre-electorales, mejor conocidas como ―las 

encuestas‖. 
Durante los últimos 10 años he venido escribiendo una y otra vez sobre lo mismo y jamás ha variado mi postura: 
las bien hechas son un instrumento valioso para los candidatos y partidos en cuanto a una correcta toma de 
decisiones en sus campañas. Para los medios son una información interesante a la que tiene derecho el público y, 
desde luego, para atraer más seguidores de quien las publica. 

Como también he dicho siempre, las encuestas pueden ser mal usadas –ab-usadas– con otros fines, aunque de 
eso no tengamos la culpa los encuestadores: los partidos o candidatos que piensan que publicando una encuesta 

falsa o manipulada a su favor, es un vehículo de propaganda que les traerá más simpatizantes. Lo cual desde 
luego no es del todo cierto, pues la mayoría de personas –está más que medido y comprobado– no deciden su 
voto por ver los resultados de una encuesta. 
Y claro, algunos medios que, trabajando o simpatizando con algún candidato o partido, les conviene publicar 
resultados que beneficien a los mismos, aunque esos resultados puedan ser falsos o manipulados.  
Obviamente, va en juego la credibilidad de ese medio. 
También hay encuestas publicadas de empresas poco serias o hasta inexistentes, con el único fin de atraer 

clientes: los propios partidos o candidatos ingenuos. Pero desaparecen más temprano que tarde. 
Aclaro por enésima vez: si es un trabajo es profesional y con una metodología científica bien aplicada, no tiene 
por qué dar resultados erróneos. Lo que ha sucedido en los últimos procesos es que hay factores que ya no 
pueden medir y son las operaciones de ―ingeniería electoral‖ de los partidos para tener más votantes faltando 

uno o dos días para la elección y desde luego el día mismo de los comicios. Contra eso ni las encuestas pueden.  
http://impreso.milenio.com/node/9134017 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Despilfarro legislativo 
Históricamente, el Poder Legislativo en Puebla -el Congreso del Estado- siempre ha manejado su presupuesto de 
forma discrecional, bajo criterios políticos, de negociación por debajo de la mesa y de acuerdo a la voluntad de la 
mayoría en el poder. 
Legislaturas van, legislaturas vienen y el gasto de los recursos públicos en este poder de gobierno siempre se da 
en medio de un ambiente de cuestionamientos y serias dudas. 

Ninguna legislatura local ha permitido transparentar, al cien por ciento, su presupuesto. Y la actual, no es la 

excepción. 
Ejemplos de esto hay muchos. 
Las LVI y LVII legislaturas con mayoría priista, por ejemplo, encabezadas por Pericles Olivares Flores y 
Humberto Aguilar Viveros, respectivamente, son el claro ejemplo de la opacidad en materia administrativa. 
La primera, la LVI, tuvo como presidenta del Comité de Administración a la entonces diputada priista, Norma 
Sánchez Valencia, quien durante la mayor parte de su gestión estuvo peleada con los medios de comunicación.  

Digamos que Norma Sánchez estaba convertida en el Héctor Alonso Granados, actual diputado local del Panal, 
de aquella legislatura, pero en menor escala. Es más, en esa época Alonso era diputado del PRI e integrante del 
señalado comité, y era manso, manso como un cordero.  
Las vueltas que da la vida. 
El caso es que ella, Norma, nunca soltó prenda, ni detalle, de los gastos que realizaba el Congreso. Ni siquiera, 
en aquella legislatura, se logró saber a cuánto ascendía el salario mensual exacto de un diputado. 
Eso sí, en aquel Congreso había para todo a manos llenas. Para viajes, para lujos, para dar y regalar.  

Por cierto, otro diputado de aquella legislatura que nadó de pancita a costa de la gris administración, era José 
Juan Espinosa Torres, actual legislador de Movimiento Ciudadano y hoy presidente del Comité de 
Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios. 
Empero, esta misma opacidad y poca transparencia, se dio, también, en la LVII Legislatura. Al final, representada 
por el ultra marinista, Humberto Aguilar Viveros. 
Este Congreso dio los primeros visos de abuso, exceso y despilfarro económico, toda vez que la entonces 
presidenta del Comité de Administración, la priista, Malinalli Aurora García Ruiz, reveló que los salarios de los 

http://impreso.milenio.com/node/9134017
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diputados eran superiores a los 60 mil pesos establecidos por la ley. 
Negó la existencia de beneficios económicos y prestaciones extras gozadas por los legisladores, las cuales, una 
legislatura anterior, fueron reconocidas y aclaradas por Norma Sánchez, tales como las comisiones, el fondo de 
ahorro, entre otras. 
 El derroche económico en esta legislatura era tal que los diputados se daban el lujo de gastar 35 mil pesos en las 

―botanas‖ que gozaban en las sesiones parlamentarias. El gasto lo amparaban en el capítulo 3 mil, destinado a 
los alimentos del personal de todo el Congreso. 
Actualmente, las exuberancias económicas continúan en el Congreso, en la LVIII Legislatura, donde los diputados 
obtienen un salario mensual de alrededor de 112 mil pesos. 
Y es que la administración del anterior representante del Poder Legislativo, Guillermo Aréchiga Santamaría, 

aprobó que en servicios como el rediseño del portal, el mantenimiento y la integración del mismo, así como en el 
servicio de intendencia, se aplicara un gasto anual de 1 millón, 32 mil 463 pesos. 

El servicio de limpia lo ofrece la empresa, JJ Limpieza y Mantenimiento Profesional SA de CV, la cual cobra 
anualmente 701 mil 974 pesos; mientras que para el mantenimiento del portal de internet, la LVIII Legislatura 
erogó 330 mil 489 pesos con 80 centavos. 
Por otra parte, mensualmente, el Congreso gasta 127 mil 797.80 pesos por concepto de vales de gasolina para 
sus 41 flamantes diputados. Además, invierte 23 mil 250 pesos (750 por automóvil) por arrendamiento de un 
estacionamiento para los vehículos del personal.      
Todo permitido por Guillermo Aréchiga, quien, por cierto, apenas es miembro de tres comisiones del Congreso 

(del total de 34 comisiones y 5 comités), la de Asuntos Metropolitanos, de Procuración y Administración de 
Justicia y de la Junta de Gobierno y Coordinación Política. 
Por cierto, ¿alguien sabe a qué hora trabaja?  
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Despilfarro-legislativo&id=1819 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Panistas se sumarán al candidato de Kamel Nacif 
El Tal como se vaticinó en este espacio, el Partido Nueva Alianza (Panal) ayer registró ante el Instituto Federal 
Electoral (IFE) como candidato a diputado al empresario Amín Farjat Lezama, quien es un personaje que forma 
parte del círculo de confianza del tristemente celebre Kamel Nacif Borge, mejor conocido como ―El rey de la 
mezclilla‖. Lo novedoso es que existe un fuerte rumor de que se producirá una importante escisión de panistas de 

Tehuacán, quienes se sumarían a la campaña del aspirante del Panal y podrían estar encabezados por el ex 
senador Fernando Herrero, quien recientemente renunció a las filas de Acción Nacional. 
En caso de que se produzca ese movimiento se generará en Tehuacán un ambiente electoral enrarecido, en el 

cual se desataría una guerra de panistas en contra del PAN, o en específico, contra el  candidato albiazul Felipe 
Mojarro, como parte de un prolongado y profundo conflicto entre dos facciones del Partido Acción Nacional (PAN). 
La primera parte de este entramado es la siguiente: la candidatura de Amín Farjat Lezama hasta ahora sigue 
siendo un asunto poco claro del Partido Nueva Alianza, ya que este empresario no cuenta con  experiencia como 

político y tiene en su contra que formó parte del Lydiagate, ya que su voz aparece en las grabaciones que 
detonaron el mayor escándalo político del estado de Puebla. 
Ahí, en el audio del Lydiagate, se menciona que el ahora aspirante del Panal se encargó de producir y entregar 60 
mil camisetas a la campaña del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de 2004, mismas que nunca fueron 
reportadas en los gastos del PRI y eran una aportación de Kamel Nacif al entonces aspirante a gobernador, Mario 
Marín Torres. 
La única explicación –no oficial– que hay sobre la postulación de Amín Farjat, quien es uno de los principales 

maquiladores de la región, es que es una posición en el Panal de Kamel Nacif, como parte de las relaciones que 
este polémico empresario ha tejido con dirigentes de diferentes fuerzas políticas. 

Aun así, a la candidatura de Amín Farjat hasta hace unos días no se le vía atractiva, más allá del escándalo que 
produce que alguien cercano a ―El rey de la mezclilla‖ busque votos a favor del partido político de la maestra Elba 
Esther Gordillo Morales, la presidente del SNTE. 
Esa condición podría dar un giro de 180 grados en caso de que se confirme el fuerte rumor de que la presencia de 

Amín Farjat serviría para atraer hacia el Panal a un importante sector del PAN, el cual está formado por 
empresarios e inconforme con la conducción del partido y de las estructuras de poder en Tehuacán. 
La segunda parte es la siguiente: hace poco, de manera sorpresiva, el ex senador del PAN, Fernando Herrero, 
junto con su esposa, ambos de larga militancia en el PAN, renunciaron a ese partido. Ellos son parte de los 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Despilfarro-legislativo&id=1819c
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grupos tradicionales de Acción Nacional. 
La salida de Herrero del PAN no ha tenido, hasta ahora, una explicación oficial. El ex legislador solamente 
argumentó que se cerraba un ciclo de su vida política. 
Sin embargo, ha trascendido que la renuncia a su militancia panista obedece a un fuerte malestar que hay por la 
postulación como candidato a diputado de Felipe Mojarro, quien fue delegado del Infonavit y ex alcalde de 

Tehuacán. 
Y es que desde hace poco más de un año existe una encarnizada lucha por el poder entre los grupos de Mojarro y 
de panistas tradicionales, entre los que se encuentra Herrero, miembros de la familia Lezama, José Bulas y 
Sergio Gómez Olivier. 
El primer choque se dio porque el ayuntamiento de Tehuacán, el cual quedó controlado por la corriente de Felipe 

Mojarro, bajo la figura del edil Eliseo Lezama. 
En junio del año pasado, se dio el segundo enfrentamiento en la disputa por el Comité Municipal del PAN, el cual 

quedó bajo la conducción de Francisco Medina, quien era apoyado por el grupo de Herrero, Bulas, Lezama y 
Gómez, pese a que la dirigencia estatal del partido y el ayuntamiento hicieron todo lo posible por invalidar esa 
elección. Finalmente el asunto se resolvió con la intervención del Comité Ejecutivo Nacional del albiazul. 
Un tercer enfrentamiento se suscitó hace poco más de un mes, cuando la corriente de Bulas, Lezama, Herrero y 
Gómez fue derrotada por la de Mojarro en la elección del candidato del PAN a la presidencia de la República. Los 
primeros estaban con el aspirante perdedor Ernesto Cordero y el ex delegado del Infonavit con Josefina Vázquez 
Mota. 

El cuarto choque se dio hace poco cuando los panistas tradicionalistas no pudieron frenar la postulación de Felipe 
Mojarro como candidato del PAN a diputado por el distrito de Tehuacán. Dicha nominación, ya generó la primera 
ruptura, que fue la separación de Fernando Herrero de Acción Nacional. 
Ahora se dice, que muchos de los panistas que están inconformes con el grupo de Mojarro, como consecuencia de 

los enfrentamientos antes narrados, podrían acabar apoyando al aspirante del Panal, el empresario Amín Farjat 
Lezama. O por lo menos ese era el rumor que ayer dominaba en el ambiente político de Tehuacán. 

La tercera parte de este entramado es la siguiente: lo interesante de este prolongado enfrentamiento entre 
panistas es saber cuál de los dos bandos es el más cercano al gobernador Rafael Moreno Valle. 
Resulta que el grupo de panistas tradicionales es el que tiene mejor relación con el jefe del Poder Ejecutivo. Para 
muestra solamente hay que revisar el siguiente dato: la delegación de la Secretaría General de Gobierno en 
Tehuacán, del DIF estatal, del Icatep y la representación de la Junta Local de Gobierno, que es muy importante 
por la elevada actividad industrial de dicha ciudad, entre otras instancias, están en manos de parientes o ex 
empleados de Sergio Gómez Olivier. 

Por tanto, si se confirma la escisión de panistas a favor del candidato del Panal, hay elementos para suponer que 
ese movimiento podría obedecer a algo muy sencillo: 
El enfrentamiento que hay del grupo morenovallista contra los grupos tradicionales del PAN.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/panistas-se-sumaran-al-candidato-de-kamel-

nacif_id_5357.html 

 
(Editorial) 
 
Políticos "chapulines" 

Los 10 diputados locales que competirán en esta elección como candidatos a legisladores federales definirán este 
lunes si piden licencia de cargo para dedicarse de lleno a la campaña o alternan las actividades proselitistas con 
las parlamentarias. 
No es la primera vez que se da esta discusión o controversia sobre esta viciada costumbre que tienen muchos 
políticos de lanzarse como candidatos a puestos de elección popular mientras ostentan una responsabilidad 
pública también obtenida en urnas. El fenómeno se ha dado en llamar jocosamente ―chapulinismo‖, pero no tiene 
nada de gracioso y sí mucho de grave. 

En efecto, legalmente no hay impedimentos para que un político que ocupa una presidencia municipal, diputación 
o senaduría abandone temporalmente sus funciones y distraiga su atención de las responsabilidades 

encomendadas por el pueblo para satisfacer sus ambiciones de prolongar su carreta saltando a otro puesto. 
Sin embargo, desde el punto de vista ético es obvio que son muchos los inconvenientes y hasta las perversiones 
que puede entrañar el no cumplir con el periodo para el que se ha sido electo. De entrada, los procesos que se 
siguen en la administración pública suelen retrasarse, pero también es un hecho que queda a la deriva el 

cumplimiento de muchas promesas hechas en campaña. 
Es necesario que la clase política deje de vivir al compás que le marque el calendario electoral y cambie el 
espíritu de supervivencia a costa del erario por un esquema de servicio público de verdad. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/panistas-se-sumaran-al-candidato-de-kamel-nacif_id_5357.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/panistas-se-sumaran-al-candidato-de-kamel-nacif_id_5357.html
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/politicos-chapulines_id_5356.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Obligan al PAN cumplir cuota de género 
• Gabriel Hinojosa y su utopía 
• Héctor Alonso se salió con la suya 

De última hora anoche el gobierno del estado informó que la Juez Noveno de Distrito en el Estado de Puebla, 

en el juicio de amparo 498/2012, negó la suspensión definitiva solicitada por la empresa ―Tratamiento de Agua 
de Puebla S.A de C.V.‖, de la ocupación de las plantas de tratamiento residuales que administraba la quejosa, 
por parte del Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla 
(SOAPAP). 
La Juez negó la suspensión, ―pues de concederse se contravendrían disposiciones de orden público y se 
afectaría el interés social‖, escribió. 
Esto refrenda que las acciones de recuperación emprendidas, han tendido a garantizar el interés colectivo.  

Durante el último momento para hacer los registros formales de las candidaturas ante el IFE, de todos los 
partidos políticos, se les complicaron los distritos en el PAN, pues no habían reparado en el pequeño detalle de 
cubrir la cuota de género, es decir, postular al menos al 30 por ciento de mujeres en los cargos de elección 
popular, lo que representa al menos 4 candidatas y por ello, en el distrito de Izúcar de Matamoros debieron 
registrar a una mujer. 

Lilian Reyes Hidalgo fue la elegida de último momento y después que el Tribunal Federal Electoral ordenó al 
PAN respetar la ley y postular al menos al 30 por ciento de candidatos del sexo diferente a la mayoría que 

registren, es decir, que sean mujeres, pues será muy difícil ver que algún día sean los hombres quienes 
reclamen su cuota de género.  
Finalmente en este distrito está cantado que podría ser para el PRI, pues históricamente se han disputado esta 
circunscripción con el PRD, aunque las últimas elecciones han sido para el Tricolor, por lo que ahora podría 
ocurrir igual, sobre todo con la postulación del zavalista-marinista Filiberto Guevara. 
Quien salió ayer para atraer reflectores y que la gente no se olvide de él, fue Gabriel Hinojosa, quien con su 

movimiento ―G2G, gobierno de nueva generación, también se alistó para registrar a candidatos a las diferentes 
diputaciones federales, aunque de antemano saben que les serán negadas sus solicitudes, pues en la ley 
electoral no se prevé este tipo de candidaturas, sin embargo asegura que es un movimiento nacional para 
hacer valer los derechos ciudadanos de participar en elecciones. 
En esa lista figuran personajes conocidos como Bernardo Hinojosa Polo, quien hace unos días presentara su 
renuncia a la delegación de PROFECO y ahora buscará ser diputado por el distrito de Cholula. 

Por otro lado, y una vez definido el escenario de candidatos, en total son diez los actuales diputados locales 

quienes estarían presentando licencia para competir por una diputación pero ahora de índole federal.  
El caso es que como no todos tienen seguro el triunfo, la verdad es que también la están pensando para dejar 
sus curules en el edificio de la 5 poniente, incluso algunos dice que podrían seguir despachando como 
legisladores mientras hacen campaña. 
CONFETI…que por cuestiones de ―logística‖, el Partido Nueva Alianza registró a Héctor Alonso Granados como 
suplente al senado de Víctor Hugo Islas Hernández, aún y cuando juraron y perjuraron que no lo harían como 
castigo por sus comentarios homofóbicos…pero que deveras deveritas lo van a sustituir a mas tardar el 28 de 

marzo…ajá, bueno…pura farsa con el PANAL. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4332 

 
 
 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

 
ESCOGER ENTRE LIBERALES Y CONSERVADORES AL PRESIDENTE 
Sin cambiar un ápice su estilo y formas de decir por su nombre a las cosas, MANUEL BARTLETT DÍAZ, estuvo 
como orador el pasado 21 en el edificio Carolino de la BUAP, para hablar del prócer oaxaqueño, el presidente 
BENITO JUÁREZ GARCÍA, del que dijo debe ser una figura permanentemente viva para México. Por un 
momento se dudó de la celebración de la ceremonia convocada para las 11.00 horas por universitarios, logias 
masónicas y grupos liberales, habida cuenta de que las puertas del vetusto edificio fueron abiertas hasta las 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/politicos-chapulines_id_5356.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4332
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10.40 horas y el sillerío colocado minutos antes del inicio, cuando el invitado estaba ya presente con PIERRE 
GILLY DÍAZ, su secretario particular. Afortunadamente, ALFONSO YAÑEZ DELEGADO, no le dio ninguna 
importancia al incidente registrado. 
―Hay que ir a la elección del primero de julio con un gran espíritu cívico. Yo no puedo decirles por quien votar, 
porque no estoy en campaña, pero tendrán que elegir entre conservadores y liberales, que ha sido la lucha de 

siempre‖, dijo en su participación, agregando enfáticamente que ―la inseguridad, la presencia del Ejército en las 
calle de todo el país, la desastrosa situación económica que se vive, además la falta de crecimiento, falta de 
empleos y el campo abandonado, coloca a nuestro país en una situación de riesgo‖. 
―Los conservadores han estado siempre en el Partido Acción Nacional y tienen aliados, porque se alían unos y 
otros, los traidores y los que se suman. Los conservadores están en la historia de México en contra del 

progfeeso. Ellos son el PAN y y el presidente CALDERÓN los jefatura con una gran dignidad de conservador en 
ese sentido‖, dijo BARTLETT DÍAZ. 

Culpó en su mensaje al presidente FELIPE CALDERÓN, al PAN y a la cúpula del PRI, de estar entregando la 
soberanía nacional del país. Criticó en su estilo los preparativos de los festejos por el 150 aniversario de la 
Batalla de Puebla, haciendo referencia al Presidente de la República diciendo que, ―los festejos por el 
Bicentenario de la Independencia Nacional y el Centenario de la Revolución Mexicana en el 2010, debieron 
haber sido con profundidad y solemnidad, pero resultaron una mojigatería de manera deliberada por FELIPE 
CALDERON, quien convirtió en un carnaval esos festejos.  
CHUECO O DERECHO LA PESADILLA PARA EL PRI TERMINÓ  

Las cosas por los cuatro distritos de Puebla no se ven de ninguna manera holgadas ni favorables para el PRI, 
como igualmente se verá en otros distritos, pues las campañas serán altamente competitivas, además de que 
constituyen el centro neurálgico de las acciones electorales, en cuanto a los resultados en sufragios que puedan 
arrojar los candidatos representativos a favor de sus abanderados presidenciables.  

El priísta ex rector de la BUAP y ex presidente municipal de Puebla ENRIQUE DOGER GUERRERO, tendrá que 
demostrar con acciones que convenzan el porque de su interés por alcanzar un asiento en el Congreso de la 

Unión, habida cuenta de que entre sus competidores en el VI distrito, tiene nada menos que por el PANAL a la 
maestra LETICIA JASSO VALENCIA, quien no será ajena al apoyo del decidido apoyo de su amiga la profesora 
ELBA ESTHER GORDILLO MORALES; sigue en el orden ENRIQUE GUEVARA MONTIEL, del PAN, quien a fuerza 
de ser sinceros poco tiene para hacer frente ante los dos primeros y MARIO EDUARDO CHAPITAL DE LA ROSA, 
por el Movimiento Progresista, quien por entusiasmo no luce como el más inocente en política, además de que 
es un profesionista totalmente desconocido en el distrito. 
En el IX distrito las cosas no marchan bien para el PRI, tal como lo quisieran sus dirigentes, pues las 

inconformidades, unas dichas a la rosa de todos los vientos y otras calladas por disciplina o presiones, hacen 
difícil la participación de LUCERO SALDAÑA PÉREZ, quien tiene adversarios de peligro como el popular y 
carismático LUIS ALBERTO ARRIAGA LILA, quien va con todo el apoyo logístico y económico del PANAL, luego 
de haber abandonado el corral de los gallos tricolores. Esta pendiente el candidato del Movimiento Progresista y 

poco significa la presencia de la panista BLANCA JIMÉNEZ CASTILO.  
NANCY Y PABLO VAN EN UNA LUCHA NADA FÁCIL EN EL 11 Y 12  
En el XI distrito de Puebla, es casi indiscutible que el triunfo corresponderá a la alianza PRI-Verde Ecologista 

con NANCY DE LA SIERRA ARAMBURU, a quien no le regatean capacidad y carisma para lograrlo. Después de 
tanto ―ir y venir‖ en la toma de decisiones quedaron en el anonimato las aspiraciones del diputado ELÍAS 
ABAID KURI, legítimo militante del PVEM y, de la ex regidora SORAYA CÓRDOVA MORÁN, quien por el 
parentesco con el candidato del PRI en Ajalpan, LISANDRO CÓRDOVA MORÁN, fue descartada pero a cambio 
fue incluida en la lista de representación proporcional del tricolor donde ocupa la posición número 4 en la lista 
por la cuarta circunscripción, en tanto el ex candidato a gobernador JAVIER LÓPEZ ZAVALA, va en el lugar 

número 5. Isabel Ortiz Mantilla (PAN) y Marcela Jiménez Avendaño (PANAL), ―Beltronista‖ cien por ciento, 
quien con el ex gobernador MARIO MARÍN TORES, no pudo encajar en sus dos intentos para lograr la 
nominación como candidata por el PRI a diputada local y diputada federal. Hoy por la mañana sostendrá una 
reunión con periodistas locales en el centro de la ciudad.  
Tal como se apuntó desde hace muchas semanas, finalmente el joven político PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO, 

logró el resultado a su favor por el XII distrito de Puebla, donde adversario de peso será ni más ni menos que 
NÉSTOR GORDILLO CASTILLO (PAN), amén del ex panista, ex diputado y ex regidor, hoy del Movimiento 

Progresista, JESÚS MENESES ENCINAS y la joven SILVIA ARGUELLO DE JULIÁN, que da cuenta de su tercera 
participación.  
SORPRENDE “FILI” LOGRANDO POR EL XIV LA NOMINACIÓN  
Tras un largo tiempo de sainetes y dificultades entre los aspirantes, e indefiniciones del PRI, finalmente se 
había logrado una alianza de 7 de los 9 finalistas en la lista por el XIV distrito con cabecera en Izúcar de 
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Matamoros, sin que tomaran en cuenta a FILIBERTO GUEVARA GONZÁLEZ, ni al ex diputado local RAÚL 
CASTILLO RAMÍREZ. ―Cualquiera de los 7, menos los dos restantes, para que el PRI escoja al candidato. Así 
tenemos sellado un pacto verbal y no vamos a pelear sino acptar la decisió‖, decían fuerte y quedito en sus 
reuniones.  
¿Qué pasó? Vaya usted a saber, ero luego de que en el Consejo Polìtico Estatal del PRI se dijo que el distrito 14 

seguía pendiente, la sorpresa se dio el miércoles por la tarde cuando ante la orden de reponer el 
procedimiento, ése se llevó a cabo y las promesas de ―los 7‖, se vinieron abajo y en un ―ejemplo‖ de disciplina 
partidista este se llevó a cabo con el resultado de que FILIBERTO GUEVARA GONZÁLEZ, ganaba la candidatura 
en tanto se había hecho notoria la declinación de Juan Manuel Vega Rayet, Cutberto Cantorán Espinosa, 
Maritza Marín Marcelo, Saúl Coronel Aguirre, Jose Juan López Torres y otros. Así las cosas, en ausencia del ex 

dirigente magisterial, se acordó que éste fuera el suplente, lo que quedó awentado debidamente. Hasta ahí las 
cosas del miércoles pasado. Sin embargo, hay quienes aseguran a JUICIO que el asunto no fue del agrado del 

profesor, porque nunca autorizó para que lo colocaran como suplente. 
Así las cosas los candidatos definitivos son: en Huauchinango (1), René Lechuga Fosado. Zacatlán (2) José Luis 
Márquez Martínez. Teziutlan (3) Víctor Emmanuel Díaz Palacios. Zacapoaxtla (4) Josefina García Hernández. 
San Martín Texmelucan (5) Carlos Sánchez Romero. Tepeaca (7) Jesús Morales Flores. Ciudad Serdán (8) Ana 
Isabel Allende Cano. San Pedro Cholula (10) Juan Taylor Morales. Atlixco (13) Rocío García Olmedo. Tehuacan 
(15) Marco Antonio Balseca Romero. Ajalpan 16) Lisandro Campos Córdova. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4333 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Moreno Valle: No más enemigos 
Si Rafael Moreno Valle Rosas en verdad quiere intentar imponer a su sucesor, lo primero y más urgente que 
deberá hacer es no heredarle más enemigos de los que ha logrado acumular en lo que va de su administración. 
Cada acción tendrá una reacción de quienes se sienten agraviados e inconformes. 
Por eso Moreno Valle debe ser cauteloso y más prudente, pues aunque se nota el trabajo de su gobierno (obras 
por todos lados), las condiciones políticas, sociales y económicas serán diferentes en el 2013 y en el 2015. 
Y en ese tiempo no tendrá controlado todo como presume hacerlo. 

Así es que Rafael Moreno Valle Rosas está a tiempo de iniciar una operación cicatriz contra empresarios, 
políticos, líderes de mercados, comerciantes y medios de comunicación a los que sigue castigando. 
Finalmente eso abonará a favor de su delfín que intente imponer, pues le sumará simpatías y reconocimientos. 
El gobernador poblano debe sentarse, ponerse una bolsa de hielo en la cabeza y preguntarse qué ha salido mal 
en su gobierno. 

Debe replantearse escenarios y ver por qué se le salió del control la Coalición que lo llevó al poder. 

Debe reconocer qué hizo para tener tan mala relación con la dirigencia del PAN. 
También con Convergencia. 
Un poco menos con el PRD, cuyo líder se queja no haber sido nombrado Contralor estatal. 
Y para rematar con el alcalde Eduardo Rivera, un fuerte candidato para ocupar su lugar si gana Vázquez Mota. 
Salvo el PRI, Moreno Valle no tiene otros aliados. 
En el PRI los tiene porque varios de sus militantes temen que abra sus cuentas cuando fueron funcionarios con 
Mario Marín. Así es que cada agravio que haga Moreno Valle a sus nuevos adversarios, le será cobrado con 

creces, pues simplemente si éstos son mayoría no impulsarán el continuismo del morenovallismo. 
Por eso, flaco favor le hace el gobernador poblano a quien quiera impulsar como su sucesor, pues éste, pese al 
talento que tenga, tendrá que cargar con los enemigos del morenovallismo. 
Y vaya que no son pocos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 

La imagen de Marín 
Hace dos o tres días acudí a desayunar con una amiga a quien conozco desde hace más de dos décadas gracias 
a la política. De hecho, ella se dedica a la política. Pues decidimos hacer un ejercicio y la preguntamos a la 
persona que sirve en las mesas, una joven estudiante de preparatoria de apenas 17 años. Este es un resumen 
del diálogo: 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4333
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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- Señorita, ¿usted ha oído hablar de el precioso? pregunté. 
- ¿De quién, del que fue gobernador? Sí, si he oído hablar de él, responde y afirma: Tiene una red de 
prostitución y pederastas y así. Que asco (sic). Y luego pregunta ¿no han leído los libros de Lidia Cacho, Los 
demonios del Edén (y dio el otro título, pero la verdad ni me acuerdo). 
- ¿Usted por quién va a votar? le preguntó mi amiga. 

- La verdad es que votaría por El peje", pero no tiene posibilidades de ganar. Al PRI, lo odio y votaría por el PAN 
y su candidata... ¿cómo se llama?. 
Este breve intercambio de palabras se traducen en algunas interpretaciones políticas: 
1.- Mario Marín tiene, como bien sabemos, una pésima imagen entre la sociedad poblana, la mexicana y la 
internacional. La gente joven lo repudia y no dejan de vincularlo con eventos de pederastia y prostitución. 

2.- Increíble, pero existen despistados que leen a Lidia Cacho. 
3.- La percepción de la gente, en general, es que López Obrador va a perder. 

4.- El PRI aun no logra borrar de la juventud una mala imagen. 
5.- El PANAL o Nueva Alianza está en problemas. No existe entre el electorado. 
6.- Para Josefina Vázquez Motas dos noticias: 
La buena es que no ha caído del todo en las preferencias electorales, pues aunque sea de rebote, una joven 
estudiante votaría por ella. 
La mala, es que esta simpatizante aun no tiene credencial para votar. Lástima. 
El Verdugo 

Corren rumores y chismes en el sentido de que el presidente Calderón ya ordenó la captura de Mario Marín para 
hacer un escándalo y hacer que Vázquez Mota suba su intención de voto, pues ya se estancó. El Verdugo dice: 
un tipo tan desprestigiado como Marín no le sirve de carne de cañón, ni siquiera al Partido Acción Nacional. 
Gracias 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Falla defensa de asesinos de Agnes Torres 
La audiencia programada para este jueves en el Juzgado Séptimo de Distrito para analizar el amparo de dos de 

los cuatro detenidos por el asesinato de la activista Agnes Torres se suspendió por errores de la defensa de los 
inculpados. 
Resulta que Agustín Flores Espinosa, abogado de Agustín Flores Zenchnelli y Marco Antonio Berra Spezzia dos 
de los presuntos asesinos de la activista, denunció al Director de la Policía Ministerial Adscrito a la Delegación en 
Puebla de la Procuraduría General de la República (PGR) como uno de los que violaban los derechos de sus 

clientes. 
Pero el juez federal determinó que era imposible efectuar la audiencia porque no existe tal cargo dentro de la 

dependencia federal y concedió tres días para que el abogado Agustín Flores Espinosa corrija el nombre y 
dependencia de la persona que incluye dentro de sus demandas de amparo. 
En pocas palabras, la defensa de los dos presuntos asesinos de Agnes Torres falló al involucrar, quizá por 
desconocimiento, a la PGR en un tema que es competencia exclusiva de la Procuraduría General de Justicia del 
Estado de Puebla. 
De esta forma habrá que esperar hasta el próximo lunes como máximo para que la defensa de los presuntos 
homicidas haga las correcciones y se fije  una  nueva fecha de audiencia para desahogar las pruebas dentro de 

las demandas de amparo 522 / 2012 y 523 / 2012 en el Juzgado Séptimo de Distrito. 
También vale la pena destacar que en la Procuraduría General de Justicia existe plena justicia de que no se 
otorgará el amparo a los dos presuntos homicidas y no se ordene su liberación. 
Insisto, habrá que esperar. 
**      **      **  

Resulta muy lamentable que se usen las redes sociales como Twitter y Facebook para desinformar a la gente. 

Después del sismo de  5° en la escala Richter que sacudió nuevamente a Puebla minutos antes de las once de la 
mañana de ayer, se empezó a generar un rumor de que habría un terremoto de mayores magnitudes entre la 
una y las cinco de la tarde de este mismo jueves. 
Debido a las réplicas registradas y los nuevos sismos el rumor provocó verdadero pánico y confusión entre 
algunas personas. 
El uso responsable de las redes sociales nos ayudará como sociedad para apoyar y no para crear pánico. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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Use las redes sociales pero con responsabilidad. 
No es momento de jugar.  
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 

 

Twitter un fenómeno en expansión 
El 21 de marzo Twitter cumplió seis años de presencia en la web. Es un mes más joven que 
Poblanerías. Por lo que significa y lo que representa, los efectos crecientes que ha tenido sobre el 
comportamiento de los cibernautas, Twitter, ni dudarlo, es un fenómeno. 
A propósito del cumpleaños, Notimex realizó entrevista a Guillermo Pérezbolde, director de Mente 

Digital, quien exhibió datos, números fríos y conceptos de lo que esta red social es y representa. 
A pesar de haber sido puesto en marcha el 21 de marzo de 2006, en México se empezó a usar en el 
2009, tres años después. En ese año, se registraron 40 mil cuentas de usuarios de Twitter. 
Un año después, en el 2010, fueron 140 mil usuarios de Twitter en México. La explosión se dio en el 
2011 cuando de acuerdo a los registros, había 4 millones 100 mil usuarios. Para marzo del 2012 existen 
10 millones 700 mil usuarios de Twitter. 
México se distingue por estar en lugar 2 de América Latina y en el 7 mundial, de presencia tuitera. 

Esos son los números. Pero Twitter es la expresión en redes sociales, de un medio de comunicación 

típicamente democrático, con libertad de opinión y sin censuras. Cada usuario puede escribir y opinar lo que 
quiera sobre el tópico que desee. Y la contraparte es que cada usuario puede leer lo que le plazca y a quien 
quiera, sin que sea obligado. 
Para decirlo en términos televisivos o radiofónicos, cada usuario de Twitter puede elaborar su propia 
programación y en el horario que prefiera. 
Ahora mismo el segmento de edad que utiliza Twitter se encuentra mayoritariamente entre los 17 y los 45 

años, con un 65 por ciento, de acuerdo a datos de la AMIPICI. El intercambio de información, opiniones, 
el peloteo, dirían los jóvenes, es la característica principal. En la ida y vuelta de conceptos se da el verdadero 
proceso de comunicación. Insisto, el intercambio. 
A pesar de las descalificaciones de mentalidades atrasadas, que agrupan a políticos, periodistas de viejo cuño, 
ejemplares vivos de los impresos, televisión y la radio, las redes sociales, Twitter, es el medio de 
comunicación por excelencia, es la comunicación ciudadanizada. 

Se sabe que en las elecciones de este 2012 y más aun en las que vienen en el 2013, Twitter será la principal 
estrategia para ganar electores. 

Guillermo Pérezbolde insiste: El impacto de Twitter en el ámbito social y político del país, es innegable y en 
el proceso electoral que vive México la participación ciudadana a través de esta red será aún mayor. 
"Twitter tendrá una fuerte influencia en el proceso electoral sobre todo en áreas urbanas, en las 
ciudades más pobladas y en donde hay mejor acceso a Internet, ya que a mayor penetración mayor 
la cantidad de usuarios, y la réplica que se hace de lo que sucede en la red social", refiere el 

especialista. 
Y la gente del poder no lo entiende, los políticos menos. Usan Twitter solo para escribir y escupir 
gerundios: inaugurando, revisando, cumpliendo, otorgando, inspeccionando, reconociendo, etc. Sin 
responder, sin interactuar. 
Así les irá. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/twitter-un-fenomeno-en-expansion 

 
(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            

    
Corrupción e inseguridad 
Recuerdo que, hace muchos años, me detuvo un agente de tránsito (trancho, mordelón, tamarindo o 
cómo quiere decirle) por alguna leve infracción (que ya no recuerdo). Finalmente, se subió a mi coche para 

conducirme a la delegación… Una calle más lejos, me indicó dar vuelta a la izquierda (cosa que estaba 
prohibida, como se lo dije). El oficial me explicó: ―Usted puede dar esa vuelta, porque está conmigo, yo lo 
estoy autorizando. Yo soy la autoridad‖. 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/twitter-un-fenomeno-en-expansion
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Cabe aclarar que, a unas cuadras, me dejó libre: no hay nada más molesto para un mordelón que un 
ciudadano que no ofrece lana. 
Así, hace unos días, me dirigía a la Ciudad de México. Después de la caseta de San Marcos, cómo tenía 
tiempo, se me antojó explorar el Circuito Mexiquense que de allí sale y anuncia que se llega al aeropuerto 
en 20 minutos. Ahí, diligente, esperaba una patrulla de la policía del Estado de México (quizás la más 

corrupta de todo el país). Me detuvo. Los agentes (eran dos) me explicaron que mi vehículo (con placas de 
Sinaloa) no circulaba la sábados… 
Como prueba de su afirmación, me enseñaron el ―periódico oficial‖ que no era más que la edición del día del 
―Metro‖  y declararon que me iban a llevar, con todo y coche al corralón por tal muy grave pecado. 
Empezó entonces la negociación y las insinuaciones de poder ―llegar a un arreglo‖. En la plática, me 

preguntaron a donde iba. Les contesté la verdad, que a las Lomas de Chapultepec. 
A pregunta expresa (no me gusta andar presumiendo), les informé que era periodista. “¿Va usted a hacer 

algún reportaje o entrevista?”. En ese momento, Santa Tecla, la patrona de los escribidores, me inspiró: 
―Efectivamente, voy a la esquina de Explanada con Monte Tauro, a la oficina de representación del Estado de 
México… Voy a entrevistar al gobernador Eruviel Ávila…” 
Inmediatamente, los fieles defensores del orden y la justicia recuperaron su pasquín y me recomendaron 
“manejar con cuidado”. Tomé el primer retorno disponible y regresé  a la autopista Puebla – México que 
nunca debí haber abandonado y que me llevó, salvo y sano, a mi destino. 
Nunca, a lo largo de sus seis años en el gobierno, Enrique Peña Nieto pudo, o quiso, hacer algo con la policía de 

su estado. Todo indica que Eruviel tampoco tiene esas nimiedades en su agenda. 
Lo preocupante del asunto es que, si como indican muchas de las encuestas de opinión, el esposo de “La 
Gaviota”  llega a Palacio Nacional, va a poner de secretario de Seguridad Pública a un inútil, 
ineficiente, corrupto e inoperante como Genaro García Luna. Con Josefina (―Chepina‖) Vázquez Mota, la 

situación sería muy similar, por aquello de la ―continuidad‖. 
Por mi parte, insisto en que el mejor jefe de policía que ha tenido nuestro país es el actual secretario de 

Seguridad Pública del Distrito Federal, el doctor Manuel Mondragón y Kalb. Seamos o no partidarios de la(s) 
izquierda(s), creo que nadie puede negar su excelente labor en la capital del país. Con él, la inseguridad ha 
disminuido de manera impresionante. El doctor Mondragón es de aquellos pocos que realmente quieren 
devolver la Ciudad a los ciudadanos. 
Junto con otros nombres, hombres y mujeres de enorme valía, como Juan Ramón de la Fuente o Elena 
Poniatowska, Manuel Mondragón es parte de la lista de quienes integrarían el gabinete de Andrés Manuel López 
Obrador si fuera electo para la Silla Mayor. 

Espero, de todo corazón, que a nadie se le vaya ocurrir proponer para salvaguardar la seguridad de 
nuestro país al impoluto y eficiente Ardelio Vargas Fosado. Aquí está bien. Ni modo. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/corrupcion-e-inseguridad 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Historia de un líder, que da pena 
Cuando nadie los ve, de pronto como de una chistera aparecen lideres magisteriales que lejos están de cumplir 
con talento y recursos a la demanda de sus representados en el sector educativo, son más bien dirigentes de 

bajo perfil de sindicatos pequeños –el SNTE cuida el perfil de sus dirigentes aunque en ocasiones fallen- que en 
pocos años cumplirán sus ambiciones y terminarán millonarios y sus compañeros endeudados, por ellos, y en la 
miseria. 
Es el caso del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla que nació bajo el amparo de un 
gobierno local en la década de los 80 y ha sobrevivido generando dirigentes ricos y maestros pobres. Una 
profesora envió la siguiente carta y aunque esta plenamente identificada por razones obvias se omite su nombre 

y nos cuenta: 

―Del futuro líder sindical del Setep, todavía no llega al poder como líder de este sindicato el señor Aubdón 
Calderón y ya anda prometiendo puestos y plazas a toda aquella ―maestra‖ que se le acerca y si es del agrado 
de él, les promete apoyarlas incondicionalmente, ya que  este señor se siente todo un Don Juan,  primero 
invitándolas a salir o cenar y así empezar con su apoyo. 
―Prueba de ello es que una de sus consentidas es la maestra Teresa Hernández  del bachiller Nicolás Bravo a 
quien le otorgó unas horas extraordinarias sin haberlas trabajado y gente como nosotros dentro del Sindicato 

nos dimos cuenta porque siempre presumen que son ―muy cercanos‖. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2012/corrupcion-e-inseguridad
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―Otra prueba de ello es que esta maestra, Hernández,  al sentirse protegida por él que presume de ser el 
ganador del Setep como líder sindical, hace y deshace dentro de esa escuela en donde labora , donde nunca se 
presenta a trabajar pero si cobrando sus quincenas completas sin ningún tipo de descuento, donde nadie le 
hace nada ya que también es su amiga la directora Edith Cazares del clan de Aubdón y que cada vez que se 
sienten cuestionadas por los alumnos, recuren al apoyo del incondicional como dicen ellas de su amigo el 

poderoso futuro líder de los maestros de este sindicato. 
―Mas pruebas de esto también es que para tener a los alumnos contentos y cubrir todas las arbitrariedades les 
han permitido hacer de los salones de clase un antro donde les permiten meter alcohol y si es necesario hasta 
regalarles su calificación y así tenerlos contentos y manipularlos a su antojo,  ya que se presentan a trabajar si 
les va bien una o dos veces por  semana, argumentando que esta asignada a la campaña del Setep, al fin y al 

cabo,  lo que le permite firmar su control  de asistencia es la amiga de Aubdon la directora Cazares sin permisos 
oficial, ya que basta estar comisionada al apoyo de maestro, prueba de ello es que la SEP ya inicio una 

investigación de la cual verá que esta Teresa Hernández . 
―Me pregunto ¿hasta cuándo van a seguir con tanta impunidad estas maestras? ¿hasta cuando va a estar 
sometidas al orden? o ¿es acaso que la SEP si le tiene miedo a los sindicatos y así este señor quiere ser nuestro 
líder sindical? 
Realidad dramática, pero al final resultado de una caterva de dirigentes que poco aportan y mucho medran a los 
trabajadores al servicio del Estado, como es el caso de los maestros. 
http://www.ngpuebla.com/node/16473 

 
(Angelopolitanas) 
 
Ya se supo que los dirigentes de Nueva Izquierda, primero ―calentaron‖ al todavía presidente municipal de 

Acatzingo, Eliseo Zayas, para que se lanzara en contra del gobierno local y hoy lo han abandonado, como es su 
costumbre.  

Para consolarlo, solo le han mandado mensajes de apoyo de que ―seguirán en la lucha‖ hasta el final, eso si, no 
dicen cuándo concluye su manda, en una de esas su proclama terminó en el invierno.  
Todos han escondido la mano y Miguel Ángel de la Rosa ni su luz, sus compañeros de corriente no pueden ni 
verlo, porque solo lo encuentran en el lienzo charro. Después de ser vetado por Luís Miguel Barbosa Huerta, 
como candidato a diputado federal por el distrito XI, ya poco le importa el futuro del PRD, por lo menos eso es 
lo que andan contando. 
@  

Algo debe tener la ciudad de México, quizá oculto, pero las dirigencias estatales de los partidos Acción Nacional 
y de la Izquierda decidieron registrar allá a sus candidatos a las elecciones federales y no en las comisiones 
distritales o estatales de Puebla como se supone deben hacer. 
@  

Cuando un partido político que solicita una cita ante la autoridad electoral y llega tarde, sólo adelanta que 
llegará tarde a la historia. Por lo menos eso es lo que demostró ayer la dirigencia estatal de Nueva Alianza que 
citó primero a las cuatro de la tarde, después a las seis y llegó casi a las 20 horas del próximo horario de 

verano.  
Sin más comentarios, tal vez como justificación estaban ya formados haciendo valla para recibir al Papa 
Benedicto XVI en León y se acordaron de su cita en Puebla, o fueron a comer acamayas a la Curva de Xicotepec 
y es que cuatro horas de retraso no cualquiera. ¿O, si? Pregunta con reloj en mano.  
@  
Por cierto, la tercera parte de los candidatos a diputados federales del 2012 son legisladores locales y como no 

quieren renunciar para no perder dietas ni privilegios no solicitarán licencia, todo con un costo de 2 mil 300 
millones de pesos para el erario local de abril a finales de junio. 
Su problema es que como se promueven y recibirán recursos públicos pueden ser impugnados por inequidad por 
sus contrincantes que no tienen esos ingresos y menos esa capacidad de gasto que les da ser diputados al 
Congreso poblano y en su momento puede generarles una sanción del Tribunal Electoral, claro siempre y 

cuando los denuncien.  
@  

El zavalismo insiste en volver a las primeras posiciones en el Partido Revolucionario Institucional y si no 
consiguió las candidaturas de propietario ni el Senado para su líder, lograron colocar por lo menos a dos ex 
funcionarios de la Secretaría de Desarrollo Social como suplentes.  
A saber, son Carlos Villalbazo por Huauchinango y Arturo Morato por Tepeaca. Por lo menos diputados federales 
(suplentes) tendrán los seguidores de Z, que no deja de presumir su poder e influencia en el estado. ¿Será? A lo 

http://www.ngpuebla.com/node/16473
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mejor piensan en Chiapas. 
http://www.ngpuebla.com/node/16476 

 

http://www.ngpuebla.com/node/16476

